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ОРГАНИЗОВАННОСТЬ, ЧЕТКИЙ РИТМ- 
ДЕВИЗ УДАРНОГО МЕСЯЧНИКА

Сергей Павлович Сечин — механизатор совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского района. Сейчас один 
из опытных механизаторов хозяйства заготавливает кор
ма для общественного животноводства. Ежедневная вы
работка у него составляет 120—130 процентов нормы.

Фото Е. Лисицына.
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У механизаторов села сей
час самые напряженные дни. 
В горячее время зеленой 
страды должны бесперебой
но работать все вспомога
тельные службы. Своевре

менная заправка горючим, 
техническая помощь, горя
чий обед на лугу—это тоже 
залог успеха сенокоса.

НА СНИМКЕ: обед на по-

Штше
ле для механизаторов Мали
новского отделения совхоза 
«Кривошеинский» бывает 
всегда вовремя.

: Фото Е. Лисицына,

Естественные травы—на сенаж
Нынче хозяйства Зырян

ского района обязались за
ложить 16.900 тоня сенажа 
— на 5 тысяч больше, чем 
в прошлом году. Сроки оп
ределены сжатые — 15—18 
рабочих дней.

В заготовку сенажа вклю
чились все хозяйства. Осо
бенно организованно идет 
работа в колхозах имени 
Жданова — заложено 534 
тонны (60 процентов зада

ния), имени Калинина — 
484 тонны (25 процентов), 
имени Ленина — 316 тонн 
(23 процента). Всего по рай
ону сенажа заготовлено 
4.157 тоня, что составляет 
21 процент к плану.

Учитывая, что травостой 
на лугах в этом году невы
сокий, колхозы начали за
кладывать сенаж из дикора
стущих трав. Недавно в кол
хозе имени Ленина состоял

ся семинар руководителей 
хозяйств района. Условия 
для работы механизирован
ного звена в колхозе ,не са
мые, благоприятные, но ра
ботают механизаторы хоро
шо, сенаж закладывают вы
сокого качества. Участники 
семинара ознакомились -с 
опытом их работы.

В. ШВАИКО.
Зы рянский район.

Ежедневная сводка, что 
ложится. каждое утро ■ на 
стол руководителей района, 

«■ не радовала: темпы заготов
ки кормов ниже, чем в 
прошлом' году. Меньше за
ложено сенажа, меньше про
изведено витаминной тра
вяной муки. Правда, опере
жают прошлогодние темпы 
заготовки сена.

Обеспокоенное таким по
ложением, бюро Шегарского 
райкома. КПСС оперативно 
определило меры по резко
му увеличению заготовки 
кормов, организованному 
проведению ударного месяч
ника.

КорМозаготовители колхо
за «Гигант» выступили в 
Щегарском районе с ини
циативой в июле выполнить 
годовое задание по метке 
сена И закладке сенажа, 
произвести не менее двух 
третей витаминной травяной 
муки. Для этого были все 
основания: подоспели сея
ные травы (колхоз заготав
ливает корма только из се
яных трав), достаточно тех
ники, скомплектованы меха
низированные бригады и 
звенья.

« НАРУШАТЬ
ДИСЦИПЛИНУ 
НЕ ПОЗВОЛИМ »

На славу уродились тра
вы в Каргалинском отделе
нии колхоза. С весны их 
подкормили, и вот теперь, 
несмотря на то, что весной 
было недостаточно влаги в 
почве, тимофеевка с клеве
ром сочные,увесистые.

—Только разворачивайся, 
— радостно говорит Иван 
Тимофеевич Орехов. — Вы
ехали мы в воскресенье. 
Первый день прилажива
лись. А теперь на однобрус
ковую косилку до 9 гектаров 
даем, по 15—16 — на двух
брусковую.

Перед началом косовицы 
звено механизаторов, в кото
ром помимо И. Т. Орехова 
работают А. С. Федотов, 
Н. Ф. Бударев и впервые 
севший на машину Володя 
Моисеев, взяло обязатель
ство скашивать на 2—3 ген- 
тара больше, но и это обя
зательство перевыполняет
ся.

— Ну, что, Александр 
Геннадьевич, —V- встретили 
механизаторы секретаря 
парткома Рыбалова, — мы 
свое слово держим крепко. 
А где же ежедневная Пре
мия за перевыполнение обя
зательств?

— Премия будет, това
рищи, — отвечал Алек
сандр Геннадьевич. — Толь
ко не все в вашем звене' ра
ботают. отлично. Не вижу я 
Глазкова.

Минуту молчали механи
заторы и возмущенно заго
ворили.

— Что ему наши обяза
тельства..,

— Трактор с двумя ко
силками простаивает...

— Одним словом, — rto- 
дытошил разговор Иван Ти
мофеевич, — не нужен та
кой механизатор. Дисципли
ну нарушать не позволим.

На другой день А. Г. Ры- 
балов пригласил в партком 
руководителя механизиро
ванного отряда Ф. Е. Архи
пова вместе с М. Ф. Глаз
ковым н предложил переве
сти Глазкова на общие ра
боты, а за простой техники 
взыскать с виновного.

Случай единичный, но не
терпимый. Правы механиза
торы: сейчас, в горячую по
ру заготовки кормов, про
стои техники непозволитель
ны. На луга вышли механи
зированные звенья по убор
ке сена. Растут стога, очи
щаются поля скошенной 
травы. Фронт работ зависит 
и от косарей.

ЧТО С КАЧЕСТВОМ?
Неподалеку от косарей, 

за перелеском, на тех же по
лях сеяных трав работает 
звено по закладке сенажа 
Николая Сафроновича Зуе
ва.

Перед звеном поставлена 
задача — заложить 2.750 
тонн сенажа. Одна траншея 
уложена, работа идет на 
второй.

Четыре косилки-измель
чителя заготавливают тра
вяную массу. Подвозят ее 
тоже четыре машины. Рас
стояние небольшое, но под
возка задерживается: авто
мобилей не хватает.

— Да не только дело в 
этом, — уточняет Н. С. Зу
ев. — Некоторые косилки 
тихоходные. Автомобили

идут на малой скорости, мо
торы перегреваются, сцеп
ление горит. Нужны «Бела
руси» с тележками. Вот тог
да мы ускорим ■ работу.

Ускорить надо обязатель
но. Не только потому, что 
сейчас самая пора заготов
ки кормов, но и потому, что 
от этого зависит качество 
сенажа. Быстро уложенная, 
закрытая пленкой и засы
панная землей траншея да
ет сенаж высокого качества.

— Прошлый год дал нам 
урок. В отдельных транше
ях не то силос, не то сенаж 
получился.

В центральную диспет
черскую колхоза идет тре
вожный сигнал: срочно нуж
ны тракторы с тележками.

ЧЕЛОВЕК
М Е С Т О

КРАСИТ

Пожалуй, это не агрегат, 
а настоящая фабрика. Уста
новлен СБ-1,5 в специально 
построенном помещении на 
центральной усадьбе совхо
за «Вперед».

Правильно говорят: не
место красит человека, а че
ловек место. Когда пустили 
в работу СБ-1,5, толку от 
него было немного.

Решено было назначить 
машинистом члена пар
тийного бюро совхоза Геор
гия Ивановича Кравченко. 
Механизатор он молодой, 
энергичный, очень ответ
ственный. учится в сельхоз
техникуме заочно.

Работает, посмотришь со 
стороны, неторопливо, без 
суеты. Но все делает так, 
как предусмотрено техноло
гией. Да н коллектив подо
брался стоящий. Ведь к хо
рошему руководителю тя
нутся старательные люди. 
Помощником у Георгия Ива
новича Михаил Семенович 
Кромин. Работает так же 
четко. На подвозке массы 
— Анатолий Петрович Кро
мин. Заготавливает массу 
Виктор Романович Свирен- 
ков.

Не знаю, выработан ли 
какой-то график работы, или 
ритм задает ход машины, 
но- определенная четкость 
существует. Едва рабочие 
подберут остатки массы.

как под навес заезжает 
А. П. Кромин'. Мешок за 
мешком оттаскивают от 
агрегата готовую продук
цию.

К концу смены норма 
обязательно перевыполнена. 
В совхозе планируют не 
только обеспечить в достат
ке витаминным кормом свое 
хозяйство, но и продать его 
другим.

РАСТУТ СТОГА
Когда наблюдаешь за ра

ботой механизированного 
звена Александра Сергееви
ча Байгулова' на стоговании 
сена, невольно сравниваешь: 
а давно ли одной из самых 
трудоемких была заготовка 
сена? Сейчас же здесь ниче
го не делается вручную, кро
ме, правда, одной работы: 
стогоправ единственный, кто 
еще работает с вилами.

К прежним валкообразо- 
ззателям, котгновозам, коп
нителям прибавилась новая 
машина — ПК-1,6, подбор
щик-копнитель.

— Отличная машина, —■ 
говорит А. С. Байгулов. — 
На этом подборщике управ
ляется один тракторист. На 
старых, видите, двое укла
дывают сено в копнитель.

Механизация — это не 
только облегченный труд. 
Это и повышение произво
дительности труда, и высо
кое качество сена.

Стога растут быстро в 
звене А. С. Байгулова —до 
четырех за день.

А АГИТАТОРЫ ГДЕ?
Этот вопрос вполне резон

но можно задать секретарям 
партийных организаций и 
руководителям агитколлек
тивов колхоза «Гигант» и 
совхоза «Вперед». На ис
ходе вторая' неделя массо
вой заготовки кормов. Дав
но уже на лугах и у агрега
тов механизаторы, кормоза- 
готовнтели. Лишь не видно 
там пока агитаторов, по- 

..литинформаторов. Не выез
жали на луга агитбригады. 
Не встретишь боевого лист
ка, призыва.

Время торопит кормоза- 
готовителей. Торопит оно и 
тех, кто отвечает за орга
низацию массово-политиче
ской работы в эту страдную 
пору. К сожалению, накал

периода подготовки и прове
дения выборов в Верховный 
Совет, СССР сменился за
тишьем.

На центральной усадьбе 
совхоза «Вперед» лозунги 
все еще «напоминают» о 
дне выборов, пустыми за
стекленными щитами смот
рят на улицу доски показа
телей. С поры весеннего се
ва не, поднимался флаг тру
довой славы в честь побе
дителя социалистического 
соревнования.

Ничто не напоминает о 
внимании к людям в местах, 
где сейчас они работают.

Хороший .план массово-по
литических мероприятий на 
период за®ртовки кормов 
составлен в парткоме кол
хоза «Гигант», утверждены 
агитаторы, образован специ
альный штаб. Но штаб пока 
не дал о себе знать. Его пол
номочных представителей 
не было на лугах.

Вот и возникают у лю
дей недоуменные вопросы, 
просьбы, замечания, на ко
торые надо немедленно от
вечать. В звене А. С. Бай- 
!гулова из совхоза «Вперед», 
например, рабочие не знают 
ни норм, ни расценок. Разве 
агитатор не мог бы им по
мочь: или рассказать сам, 
или пригласить работника 
экономической службы.

Люди заинтересованно 
спрашивают об успехах со
седних бригад, отделений. 
Им хочется сравнить ‘ свои 
результаты. С удовлетворе
нием отметить свой успех 
или, если отстал, подумать 
о том. как выйти в передо
вые. Хочется с пользой уз
нать и о приемах работы со
седа. Во всем этом очень 
нужно слово агитатора, ну
жны боевые листки, «мол
нии», которые мог бы подго
товить агитатор.

Есть замечания, связан
ные с организацией питания 
на рабочих местах. В брига
де Н. С. Зуева из колхоза 
«Гигант» рабочие высказы
вали недовольство качест
вом приготовления пищи. 
Очевидно, нужно помочь. 
Разве это не забота агитато
ра?

Одним словом, у агитато
ра, политинформатора тоже 
горячая пора.

Г. КАЧУШКИН.

«Салют-3»: полет продолжается
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЕТОМ, 

14 июля. (ТАСС). Сегодня в 2 ча 
са 30 минут по московскому вре
мени завершился девятый рабочий 
день Павла Поповича н Юрия Артю
хина на борту орбитальной пилотируе
мой станции «Салют-3».

Выполняя намеченную программу 
работы, космонавты проводили съемку 
характерных геолого-морфологических 
обпазовапнй яа земной поверхности.

Съемка велась над обширными рав 
яинными н горными районами респуб 
лчк Советской Средней Азии и Памира 
Полученные данные будут нспользова 
ны в решении важных народнохозяй 
ственяых задач, таких, кап изучение ге 
ологнческнх структур для выявления 
площадей, перспективных на поиск 
полезных ископаемых: выявление
н учет земель, подверженных засоле
нию; исследование перспективных поч
венных ресурсов: изучение Состояния 
н прогнозирование движения ледников.

С целью дальнейшего совершенство
вания систем ручного управления вы
полнялись зкепплиме^ты на тпалепорт- 
ном корабле «Союз-14», входящем в 
состав станции. Космонавты провели 
проветжу нового прибора солнечно-пла
нетной ориентации н выполнили ряд 
светотехнических измерений на орбите 
для уточнения границ применимости 
режимов ориентации корабля.

По докладам с борта я данным ме
дицинской телеметрической информа- 
пии состояние здоровья и самочувствие 
Павла Поповича и Юрия Артюхина хо
рошее.

Станция «Салют-3» продолжает по
лет.

15 июля. (ТАСС). Работая по про
грамме очередного дня на борту пилоти
руемой научной станции «Салют-3», Па
вел Попович и Юрий Артюхин продол
жали наблюдение и фотографирование 
характерных геолого-морфологических 
образований на земной поверхности. 
Полученные при этом снимки районов 
Кавказа и плато Устюрт будут использо
ваны при изучении геологического 
строения участка поверхности, контроле 
агромелиоративных мероприятий, учете 
лесных ресурсов, изучении динамики 
изменения береговой линии моря, а так
же для решения других важных народ
нохозяйственных задач.

С помощью специальной аппаратуры 
проводились исследования ночного и су
меречного свечений верхней атмосферы 
в одной из спектральных областей. 
Целью эксперимента является даль
нейшее изучение процессов распределе
ния и преобразования энергии в верх- 
пей атмосфере при различных условиях 
солнечной и геомагнитной активности.

По программе медицинских экспери
ментов с помощью многофункциональ
ной аппаратуры «Полином-21У1» космо
навты провели очеоедной цикл комплек
сных исследований сердечно-сосудрстой 
системы. Для оценки и прогнозирования 
состояния и работоспособности экипажа 
проводились функциональные пробы с 
применением дозированных физических 
нагрузок на комплексном тренажере.

По докладам с борта станции и дан
ным телеметрической информации само
чувствие товарищей Поповича и Артю
хина хорошее.

Полет станции «Салют-3» продол
жается.

"п* я“™  С Т А Б И Л Ь Н О С Т Ь
ПРИНОСИТ УСПЕХ

ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —
в ЖИЗНЬ

В начале текущего месяца пленум обкома КПСС об
судил задачи областной партийной организации по вы
полнению постановления Центрального Комитета КПСС 
«Об опыте работы Томского, Тюменского н Вологодского 
обкомов КПСС по мобилизации коллективов предприя
тий на дальнейшее повышение эффективности лесозаго
товительного производства». Он определил конкретные 
пути -развития лесной индустрии области, сосредоточил 
внимание на первоочередных задачах, которые предстоит 
решить в определяющем году пятилетки.

Наш корреспондент встретился с начальником планово- 
экономического отдела объединения «Томлеслром» Э. И. 
Каминским. Разговор шел об итогах работы с начала го
да, о том. что предстоит сделать в оставшиеся месяцы. 
Ниже публикуется это интервью.
Э. КАМИНСКИЙ: Уже в

прошлом году после дли
тельного и хронического от
ставания предприятия лес
ной промышленности обла
сти добились, наконец, за
метных сдвигов. Планы по 
вывозке древесины й реали
зации ее были успешно вы
полнены. Нынче дела идут 
еще лучше. Большинство 
предприятий и в . целом 
объединение «Томлеопром» 
по всем основным показате
лям выполнили свои полуго
довые планы. По реализации 
товарной продукции, напри
мер, задание перекрыто на 
3,4 миллиона рублей, допол
нительно вывезено 155 ты
сяч кубометров древесины, 
выдан намеченный объем 
делового леса. Наши пред
приятия выработали сверх 
полугодового плана 15,6 ты
сячи кубометров пиломате
риалов, отправили потреби
телям запланированное, ко
личество стандартных домов 
и товаров культурно-бытово
го назначения. Хорошо идут 
дела на сплаве леса.

При'этом важно отметить, 
что у нас обеспечен прирост 
продукции за счет роста 
производительности труда. 
За полугодие она составила 
к плану 103,7 процента, а к 
соответствующему периоду 
прошлого года — 106,9 про
цента. Комплексная выра
ботка на одного лесозагото
вителя оказалась выше за: 
планированной на 18 кубо
метров, и только за счет это
го объединение получило 
дополнительно 227 тысяч 
кубометров леса, причем в 
сравнении с прошлым годом 
численность рабочих на ле
созаготовках несколько сни
зилась. Немаловажно . так
же, что планы по вывозке 
древесины и реализации 
продукции были выполнены 
успешно как в первом, так и 
во втором квартале.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Успе- 
хн действительно неплохие. 
Однако они могли быть еще 
лучше. Известно, что целый 
ряд предприятий продолжа
ет работать с большими пе
ребоями и их долг перед го
сударством вынуждены пере
крывать другие.

Э. КАМИНСКИИ: К со
жалению, это так. Из 30 
предприятий объединения 7 
не выполнили свои планы по 
реализации продукции. Они 
недодали ее на 1,8 миллиона 
рублей. Лесозаготовками у 
нас занимаются 22 пред
приятия, из них пять не вы
полнили планы по вывозке 
древесины. Только по их ви
не государство недополучи
ло 128 тысяч кубометров ле
са. Как видите, предприя- 
тия-«иждивенцы» наносят 
немалый ущерб общему де
лу. К числу их относятся 
Аслановский, Комсомоль
ский, Новотегульдетский и 
Орловский леспромхозы. 
Они работают даже хуже, 
чем в прошлом году. Низ
кий уровень организации 
производства, непродуман
ная расстановка техники н 
механизмов, слабый уровень 
руководства коллективами— 
вот главные причины пло
хой работы этих леспромхо

зов. Они продолжают от
ставать. и сейчас, в июле. 
Только за 12 дней месяца 
Аслановский леспромхоз за
должал уже полторы тысячи 
кубометров леса. Орловский 
— 2.300, а Новотегульдет
ский леспромхоз — 3.600 
кубометров. Причем на этих 
предприятиях все .есть для 
стабильной работы: доста
точно людей, техники, не ху
же, чем у других, здесь лесо- 
сырьевая база. Хроническое 
отставание Объясняется еще 
и тем, что в Аслановском, 
Новотег.улыдетском, Комсо
мольском , леспромхозах пло
хо используют узкоколейные 
железные дороги и технику.

Как правило, в отстающих 
коллективах недооценивают 
прогрессивные Формы орга- 

. нязацяи труда. Здесь не на
шли широкого применения 
укрупненные комплексные 
бригады, нередко они созда
ются формально и лишь чис
лятся на бумаге.: Мы счита
ем. что в третьем квартале 

, всем леспромхозам доведе
ны реадьные графики с уче
том возможностей коллекти
вов. Однако Новотегульдет
ский леспромхоз вместо 960 
кубометров вывозит меньше 
на 30—60 кубометров. Ор
ловский вместо 890 кубомет
ров 12 июля доставил лишь 
577. а Аслановский при су
точном графике 1.110 кубо
метров вывозит по 600—900 
кубометров. 0  том, что этот 
коллектив располагает всем 
необходимым для ритмичной 
работы, говорит такой факт: 
9 июля аслановцы доставили 
1.100, 5 июля — 1.220 ку
бометров. Значит, резервы 
есть!

Мне бы хотелось приве
сти такой пример. В про
шлом году Аргат-Юльский 
леспромхоз постоянно чис
лился в отстающих. Но кол
лектив его во главе с дирек
тором И. 3. Певзнером су
мел перестроить организа
цию труда и поднять ее на 
уровень современных требо
ваний. Нынче это предприя
тие работает стабильно.

Большинство же пред
приятий добилось высокого 
уровня организация произ
водства. Систематически пе
ревыполняют доведенные 
планы Ергайский, Каргасок- 
ский, Катайгннский, Колпа- 
шевский, Парабельский. Ча- 
инский леспромхозы, Чулым
ский лесопромышленный 
н Томский лесоперевалоч
ный комбинаты. Все они за
кончили первое полугодие с 
хорошими показателями.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Эду
ард Исидорович, успех рабо
ты во втором полугодии во 
многом будет зависеть от то
го, насколько серьезно под
готовятся , леспромхозы к 
зимнему сезону. Опыт пока
зывает, что стабильность в 
эти месяцы обеспечивают, и 
в немалой степени, межсе
зонные запасы хлыстов.

Э. КАМИНСКИИ: Это
нас сейчас весьма беспокоит. 
Запасы хлыстов у трасс зим
них лесовозных дорог пока 
создаются далеко не удовлет
ворительно. К началу теку
щего месяца их оказалось 
меньше в сравнении с про
шлым годом на 50 тысяч

кубометров. Если не попра
вить допущенную ошибку, 
леспромхозы остро почувст
вуют ее в четвертом кварта
ле. К сожалению, Ингузет- 
ский леспромхоз в сравнении 
с. прошлым годом уложил на 
7 тысяч кубометров,меньше, 
на столько же Наташинский, 
а в Парабельском леспром
хозе в штабелях на верхних 
складах, на 15 тысяч -кубо
метров леса меньше! А ведь 
как раз межсезонные запа
сы обеспечивают нам зимой 
стабильность в- работе.

По планам нынешнего. го
да предприятия объединения 
должны уложить летом в за
пас у трасс зимних лесовоз
ных дорог 700 тысяч кубо
метров древесины. У нас же 
числится пока 236 тысяч.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Чем 
же объяснить такое положе
ние с созданием запасов на 
верхних складах?

Э. КАМИНСКИИ: Все
свое внимание леспромхозы 
уделяют выполнению сего
дняшних планов и заданий и 
■не . думают о завтрашнем 
дне. Сейчас надо резко уве
личить число'бригад и' ис
править ошибку.

В основу своей деятельно
сти каждый коллектив дол
жен положить , постановле
ние Центрального Комитета 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и. Во
логодского обкомов партии 
по мобилизации коллекти
вов предприятий на дальней
шее повышение эффектив
ности лесозаготовительного 
производства», а. также ре
шение третьего пленума об
кома КПСС. Министерством 
лесной промышленности 
разработаны обширные ме
роприятия, в которых даны 
конкретные положения и ин
струкции по организация 
производства. Мне — эконо
мисту—особо хочется , обра
тить внимание на необходи
мость широкого внедрения в 
укрупненных бригадах основ 
хозяйственного расчета.- Ми
нистерством разработана и 
предложена, например, спе
циальная форма наряд-за
дания. В нем определяется 
работа укрупненной брига
ды на'каждый месяц, дают
ся расчеты экономии 
средств. Мы получили так
же хорошо разработанное 
положение об организации 
вахтового метода лесозаго
товок, в котором обобщен 
опыт лесозаготовителей раз
личных районов страны.

По заданию министерства 
объединение в этом году 
должно заготовить вахтовым 
методом 800 тысяч кубомет
ров, а в будущем — милли
он кубометров. Мы придаем 
вахте большое значение. 
Считаем, что только за счет 
этого метода мы смогли 
успешно выполнить план в 
прошлом году, заготовив на 
вахтовых участках 645 ты
сяч кубометров. Нынче во 
втором квартале ^задание 
было перевыполнено на 98 
тысяч кубометров леса, а в 
сравнении с прошлым годом 
выдали больше на 129 ты
сяч кубометров. Коллективы 
леспромхозов ставят задачу 
вплотную подойти нынче к 
рубежу, намеченному мини
стерством на последний год 
пятилетки. Вместо 800 ты
сяч кубометров решено' за
готовить вахтовым методом 
927 тысяч кубометров леса 
и перекрыть сезонное зада
ние на 150 тысяч. Это впол
не реальная задача.

Итак,, в целом объедине
ние идет сейчас в графике. 
Мы располагаем всем необ
ходимым. чтобы успешно вы
полнить план третьего квар
тала.
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■  РИТМ
пятилетки т

«НИ ОДИН РАБОЧИЙ ДЕНЬ, НИ ОДИН 
РАБОЧИЙ ЧАС НЕ ДОЛЖНЫ ПРОПАДАТЬ 
ВПУСТУЮ » .

(И З  РЕЧИ Л. И . БРЕЖНЕВА Н А  ПРЕДВЫБОРНОМ СОБРАНИИ ИЗБИРАТЕЛЕЙ Б А У М А Н С К О Г О
РАЙОНА МОСКВЫ).

Слесарь-инструМенталыцик завода «Сибялектромотор* 
А. М. Чечуров уже много лет работает в инструмен
тальном цехе. Имея наивысшую квалификацию, он вы. 
полняет работы большой сложности. Борясь за выпол
нение личного производственного плана, Александр Ми
хайлович добивается высокой выработки.

А. М. Чечуров ведет большую общественную работу. 
Он — председатель совета по профилактике правонару
шений.

Фото Е. Лисицына.

П Р И Г Л А Ш А Е М  О Б Ъ Я С Н И Т Ь С Я

За 1зоном вдогонку
Томская швейная фабри

ка план первого полугодия 
выполнила на 96,7 процен
та. По реализации показа
тель составил 91,9 процен
та, а по производству вало
вой продукции—всего лишь 
81,5 процента. В чем при
чина срыва плана? С таким 
вопросом наш корреспон
дент обратился к директору 
фабрики В. Г. Мясниковой.

■— Главная причина в 
том, — говорит В. Г. Мяс
никова, — что мы не шили 
шерстяные костюмы. Эти 
изделия дорогие, выгодные 
предприятию. Но фасон ко
стюмов давно устарел, их 
не покупают. Сейчас на 
складах скопилось на 150 
тысяч рублей нашей продук
ции, не пользующейся спро
сом. И у нас нет модных си
луэтов. на которые можно 
использовать шерстяную 
ткйнь. Попробовали шить 
молодежный костюм спор
тивного типа, он не получил 
признания у покупателей. 
Сейчас к нам на фабрику 
приезжают специалисты из 
Новосибирского Дома моде
лей. Здесь, прямо на про
изводстве, они будут разра
батывать техническую доку
ментацию на новый моло
дежный костюм. В том. что 
у нас не оказалось перспек
тивных моделей, в которых 
можно использовать шерстя
ную ткань, виноваты и тор
гующие организации. Они не 
изучают покупательский 
спрос, а без этого трудно
планировать производство.* # *

Действительно, специфи
ка швейного производства 
такова, что каждый сезон 
приходится перестраивать
ся. И от Того, насколько пер
спективна иная модель, за
висит количество изготов
ляемой продукции. Как же 
изучается покупательский 
спрос в Томске? Мы позна
комились с работой фирмен
ного магазина «Дом одеж
ды», и оказалось, что в 
срыве плана швейной фаб
рикой торговые работники 
меньше всего виноваты.

В январе «Дом одежды» 
предложил фабрике прове
сти в магазине выставку- 
продажу зимних женских 
пальто. Причем о проведе
нии этого мероприятия была 
договоренность заранее. Од
нако фабрика свою продук
цию не представила, и вы
ставка-продажа не состоя
лась. Как же можно изучать 
покупательский спрос, если 
покупателям и показывать- 
то нечего?

«Дом одежды» заказал 
фабрике в первом квартале 
женское пальто «Рябинка», 
оно поступило в мизерных 
количествах. Во втором 
квартале этих пальто мага
зин должен был получить 
на 34 тысячи рублей, полу
чил всего на... 300 рублей. 
А ведь в торговле одеждой 
огромное значение имеет 
сезонность. Естественно, 
что люди покупают то. что 
хотят носить сейчас. Летние 
наряды идут нарасхват ле
том, пальто ■— осенью и зи
мой.' Порой даже одна неде
ля имеет значение для ус
пешной торговли.

Однако Томская швейная 
фабрика отличается Тем, что 
поставляет свою продукцию 
торгующим организациям 
очень неритмично. В июле 
«Дом одежды» должен был 
получить мужские Пальто 
цз пилапса на 18 тысяч руб
лей. Однако ни одного 
пальто в магазине не посту
пило. Составили акт, отпра
вили его на фабрику. Там 
на этот документ была на
ложена официальная резо
люция: «В связи с уходом 
бригады в отпуск пальто бу
дут поставлены в конце ию
ля»,

А как же с планировани
ем? Разве руководители 
фабрики, заключая договор 
с магазином, не знали, что 
их работники пойдут в от
пуск?

Магазин, давая заявки на 
фабрику, учитывает наибо
лее ходовые размеры. Сей
час спросом пользуются 
брюки и пиджаки больших 
размеров. Но все просьбы 
изготовить партию одежды 
таких размеров фабрика ос
тавляет без внимания.

Шерстяные костюмы, из- 
за которых сорван план фаб
рики, в магазине на особом 
контроле.' Это очень невз
рачная модель устаревше
го образца. Поэтому не слу
чайно за десять дней июля 
в магазине продан всего 
лишь один такой костюм. 
Вряд ли стоят директору 
фабрики объяснять причину 
срыва плана тем, что тор
гующие организации не изу
чают спрос покупателей. 
Беда в другом: томские 
швейники никак не могут 
поспеть со своими изделия
ми к сезону. А ведь как 
гласит пословица: «Всяко
му овощу свое время»„ К 
одежде это тоже имеет са
мое непосредственное отно
шение.

Звмоичмпнсь первые шесть месяце* трудном и на
пряженной работы. С различными «отметками» а своих 
производственных табелях пришли к концу полугодия 
коллективы промышленных предприятий Томска. За
вод измерительной аппаратуры а течение шести меся
цев уверенно справлялся < производственными зада
ниями, неоднократно был победителем соревнования 
среди предприятий Ленинского района г. Томска.

О том, каине задачи ставит перед собой коллектив 
приборостроителей и как он их выполнял, в беседе с 
нашим корреспондентом рассказал директор завода 
измерительной аппаратуры Виталий Федорович 
ХИТРИНСКИЙ.

Прежде всего мне хочет
ся сказать, что за послед
ние три года наш завод зна
чительно увеличил объем 
выпускаемой продукции. По 
отношению к 1970 году рост 
составил 48 процентов при 
задании 42,3.

Мы освоили десять видов 
новых изделий. Только в 
нынешнем году запушено в 
серию четыре вида. Так что 
сейчас 36.8 процента про
дукции завода — новые из
делия.

Хороших показателей до
бился коллектив в нынеш
нем полугодии. Мы успешно 
оправились с заданиями по 
всем производственно-эконо
мическим показателям, за 
счет чего достигнута ста
бильность.

Одна из главных причин 
успешной работы предприя
тия в том, что каждый тру
женик с большой ответствен
ностью относится к поручен
ному делу. Особой ответст
венности мы добились от ру
ководителей различных про
изводственных подразделе
ний. На заводе существует 
очень жесткий контроль за 
выполнением всех планов, 
мероприятий, разрабатывае
мых в масштабе предприя
тия и на отдельных участ
ках.

Естественно, что повы
шенная требовательность 
может базироваться только 
на реальных возможностях. 
Раньше, например, началь
ники некоторых цехов мог
ли оправдывать срыв про
изводственного задания тем, 
что до их коллективов были 
не вовремя доведены планы. 
Сейчас это исключено. Уже 
сегодня мы знаем свои зада
чи на 1975 год. Причем не 
в общих чертах, а детально. 
Это значит, что мы можем 
заранее готовить производ
ство в соответствии с -новы
ми задачами. Такое плани
рование Экономично и Произ
водительно.

Немало внимания' мы уде
ляем техническому разви
тию < предприятия, ликвида
ции узких мест в технологи
ческих. процессах. Допу
стим; ,два гола назад-таким 
местом- мы объявили гаЛь- 
вашшеакий участок. Он до
вольно часто не выполнял 
производственные програм-

рудования. Конкретную циф
ру экономии от их разрабо
ток назвать трудно, посколь
ку долголетие каждого стан
ка приносит десятки тысяч 
рублей, а таких станков у 
бригады очень много.

Во многих цехах существу
ет система сдачи изделий с 
первого предъявления. На 
заводе ведется постоянная 
борьба с браком, за эконо- 

-

чение, допустим, недели не 
выполнял производственные 
программы, отставал от гра
фика, а затем в конце ме
сяца наверстал упущенное 
ценой штурма, он все равно 
никогда не будет победите
лем соревнования. Победит 
тот, кто в течение всего ме
сяца' работал стабильно.

Большое внимание мы 
уделяем борьбе за повыше
ние трудовой дисциплины.

Бригада В. Фальковой яз 
четвертого цеха соревнуется 
с коллективом Г. Садовкч 
из производственного объе
динения «Сибкабель». Не
смотря на то, что бригады 
выполняют совершенно раз
личные работы (наши девча
та — сборщицы, а их со
перницы — эмалнровщицы), 
соревнозание проходит ин
тересно, содержательно.

В нынешнем году перед

НА ВСЕХ НАПРАВЛЕНИЯХ
мы, сдерживал работу всего 
предприятия. Мы провели 
генеральную реконструк
цию участка, расширили его 
площадь, поставили новое 
оборудование. Сейчас все 
процессы гальванизации вы
полняют полуавтоматы.

Вступая в 1974 год, кол
лектив решил в сжатые сро
ки произвести реконструк
цию еще одного отстающего 
участка — литейного. Здесь 
были также расширены пло
щади, поставлены новые 
литейные машины. Рекон
струкции была произведена 
без остановки производст
ва.

Большую работу в осуще
ствлении Технической ре
конструкции предприятия 
проводят наши инженеры, 
технологи и рационализато
ры. За три прошедших года 
экономический эффект' от 
внедрения рационализатор
ских предложений составил 
около миллиона рублей. В 
нынешнем полугодии, напри
мер, только от внедрения 
одного мероприятия (заме
нили один сорт эпоксидной 
смолы, широко применяю
щейся в технологических 
процессах, другим, более 
эффективным и дешевым.) 
получена экономия в 80 Ты
сяч рублей.

Характерно, что рациона
лизаторы сейчас работают 
не в одиночку, а Настоящи
ми Творческими коллектива
ми. Всего сейчас на заводе 
семнадцать комплексных 
творческих бригад новато
ров. Вот, например, группа 
рационализаторов, возглав
ляемая конструктором отде
ла главного механика А. А. 
Жарких. В нее вошли люди 
различных специальностей 
и профессий: мастер А. А. 
Соколов, заместитель глав
ного механика завода В. В. 
Видяев, фрезеровщик Н. II. 
Шараев. Эта бригада за
нимается усовершенствова
нием технологического обо-

мию и бережливость. И мы 
считаем, что результаты 
этой борьбы оказались до
вольно ощутимыми: трем 
изделиям завода присвоен 
государственный Знак ка
чества.

Особое внимание к повы
шению качества продукции 
продиктовано у нас еще и 
тем, йто на заводе широко 
внедряется новая экономи
ческая система. Все цехи и 
многие мастерские участки 
работают на хозрасчете. Но
вая система требует боль
ших экономических знаний 
не только от руководителей 
производств, но и от каж
дого рабочего. Поэтому на 
заводе широко развернута 
сеть экономического всеобу
ча.

В нынешнем году нд за
воде изменились условия 
социалистического соревно
вания. Мы подводим итоги 
работы цехов ежедневно. И, 
исходя из этого, ежедневно 
распределяем места. Кроме 
того, по итогам каждого дня 
определяется процент преми
альных для каждого коллек
тива.

Ежедневно по радио объ
являем итоги работы цехов, 
называем победителей. В 
этой же передаче начальник 
ОТК рассказывает о том. с 
каким качеством была сдана 
продукция в предыдущий 
день. Начальник отдела кад
ров информирует Коллектив 
о нарушениях трудовой дис
циплины. Начальник произ
водства подводит итоги ра
боты завода в целом. На за
воде создана специальная ко
миссия по соревнованию, ко
торая оперативно решает 
различные спорные вопро
сы.

Подобная система орга
низации соревнования спо
собствует улучшению рит
мичности работы предприя
тия. Теперь, если цех в те-

Смотр под девизом «Рабо
чей минуте—строгий счет» 
мы начали в прошлом году 
и с учетом его опыта про
должаем нынче. Кстати, за 
прошедший год работа наше
го коллектива по борьбе с 
нарушениями дисциплины 
труда признана лучшей в 
Городе. И за эти полгода у 
нас количество прогулов и 
опозданий на работу значи
тельно сократилось.

Когда мы говорим об ус
пехах коллектива завода, то 
прежде всего называем име
на тех, кто их добился. 
Самых теплых слов заслу
живает наладчик полуавто
матов штамповочного цеха 
секретарь цеховой партий
ной организации. кавалер 
ордена Ленина П. А. Стри- 
жак. На его трудовом ка
лендаре давно переверну
та последняя страница ны
нешнего года. Отлично тру
дится ветеран предприятия 
радиомонтажница В. Н. Гу
бина, награжденная по ито
гам прошлого года орденом 
Трудового Красного Знаме
ни. Завершили производст
венную программу нынешне
го года слесарь-сборщик 
цеха № 14 В. В. Витков- 
ский, слесарь И. С. Трам- 
пильцев, штамповщица
М. А. Баранова. Всего — 26 
человек.

Особо мне хотелось бы 
сказать о молодежи нашего 
завода. В. этом году у нас 
развернулось движение Ком
сомольске - молодежных 
бригад. Сейчас- их 19. Мо
лодежь во многом задает топ 
в работе. Соревнование сре
ди комсомольских бригад —- 
самое что ни на есть боевое, 
настоящее. Сейчас лучшей 
на заводе является бригада 
Е. Мергасова из пятого це
ха. Но. прямо скажем, по
беда ему досталась благода
ря огромным усилиям. На 
первое место было очень 
много достойных претенден
тов.

коллективом стоят довольно 
сложные задачи. Мы долж
ны увеличить объе.м выпу
скаемой продукции на 11 
процентов. И только за счет 
роста производительности 
труда. Чтобы решить эту 
задачу, необходимо прежде 
всего совершенствовать тех
нику и технологию. А. к 
сожалению, до сих пор на 
заводе довольно высок 
удельный вес трудоемких 
операций, значительна доля 
ручного труда.

Я уже говорил о том, что 
благодаря новой системе ор
ганизации соревнования мы 
несколько улучшили рит
мичность работы, но пред
приятие все еще не доби
лось нужной стабильности.

Первое полугодие показа
ло, что коллектив завода в 
целом правильно определил 
свои задачи. Мы сосредото
чили усилия на многих ре
шающих направлениях. Я 
имею в виду совершенство
вание техники и техноло
гии, реконструкцию произ
водственных площадей, 
дальнейшее развитие социа
листического соревнования. 
Кроме того, коллектив уде
лял большое внимание со
циальному развитию. Мы 
много строили и строим. Де
ти наших рабочих имеют в 
своем распоряжении пре
красные сады. Мы регуляр
но сдаем жилые дома и об
щежития. Вот и сейчас ве
дется строительство девяти
этажного жилого дома и сто
ловой на 530 мест. Кстати, 
за • успешное ведение благо- 
устроительных работ нам 
присуждено первое место в 
районе по итогам второго 
квартала.

В общем, у нашего кол
лектива есть возможности и 
желание работать сегодня 
лучше, чем вчера, а завтра 
— лучше, чем сегодня.

В списках отстающих
В целом промышленность области 

справилась с полугодовым планом 
успешно. Однако результаты работы 
шести месяцев были бы гораздо весо
мее, выполни свои производственные 
программы все предприятия без исклю- 
чеяия.

В Верхнекетском районе — центре 
лесозаготовок области — не выполнили 
планы января—июня Орловский и Ас- 
лановский ЛПХ. Они недодали продук
ции на 43 и 317 тысяч рублей соответ- 
стр°чно.

Каргасокская сплавная контора вы
полнила' шестимесячный план по реа
лизации продукции всего на 76,4 про
цента. Ее долг составляет 626 тысяч 
рублей.

Не справился с полугодовым задани
ем и коллектив Нарымскон сплавной
конторы. План по реализации этим 
коллективом выполнен на 94,1 прац.

V
В должниках остался Комсомольский 

Леспромхоз, который выполнил шести
месячный план на 95,1 процента. А ле
созаготовители Новотегульпетского 
ЛПХ недодали продукции на 384 ты
сячи рублей.

Некоторые предприятия, выполнив 
планы по реализации продукции, не 
справились с заданиями по выпуску 
основных видов изделий. НГДУ имени 
50-летня СССР недодало 25 тысяч 
тонн нефти. Электромеханический за
вод задолжал государству около 23 
тысяч отбойных молотков, 698 венти
ляторов, 411 электросверл.

Не выполнило план по номенклатуре 
и производственное объединение «Сиб
кабель». Государство недополучило 
3.928 километров осветительных шну
ров, 404 килпметпа шланговых и вру
бовых кабелей, 131 километр морских 
и 113 км шланговых проводов.

Зинаида Степановна Шараева — ткачиха Томской 
текстильной фабрики. Ветеран труда, лучшая производ
ственница ткацкого цеха. 3. С. Шараева за многолет
нюю практику привила любовь к своей профессии мно
гим молодым работницам.

Фото Е. Лисицына.

Полугодие: 
цифры  
и факты

Коллектив манометрового 
завода по итогам работы за 
второй квартал претендует 
на одно из классных мест 
среди предприятий своего 
министерства. Известно, что 
на протяжении нескольких 
лет томичи прочно занимают 
положение лидера. И в ны
нешнем полугодии наши при
боростроители поработали 
на славу.

План шести месяцев по 
реализации продукции кол
лектив выполнил досрочно, 
обеспечив рост по этому по
казателю в сравнении с тем 
же периодом прошлого года 
на 10.3 процента. Произво
дительность труда возросла 
на 9,4 процента.

Большой вклад в общий 
успех внесли коллективы це
хов—победителей заводского 
соревнования. Это цех № 5. 
которым руководит И. Е. Гу
бин, цех горячей штамповки 
под руководством А. А. Аба
кумова. Особо хочется отме
тить работу коллектива це
ха № 10, которому недавно 
было присвоено звание цеха 
коммунистического труда. 
Руководит им Н. Т. Волко
ва.

* * *
В нынешнем году хоро

ший производственный старт 
взял коллектив завода мате
матических машин. Главная 
задача тружеников завода 
заключалась в том. чтобы в 
кратчайшее время навер
стать отставание и войти в 
четкий график. Упорный 
труд увенчался успехом. 
План шести месяцев по реа
лизации продукции коллек
тив завода математических 
машин выполнил на 102,1 
процента. По сравнению с 
первым полугодием 1973 го
да рост объема реализован
ной продукции составил 20,9 
процента. Рост товарной 
продукции составил 34,4 
процента. Задание по произ
водительности труда крл- 
лектив выполнил на 102,6 
процента. По сравнению с 
шестью месяцами прошлого 
года рост производительно
сти составил 21,9 процента.

Тон в работе задавали 
коллективы цехов № 3 под 
руководством Ю. Л. Тихоно
ва, № 5 — начальник Б. Г. 
Иванов, № 1 5  — начальник 
Б. П. Морозов.

* * ,*
Хорошо поработал в те

чение шести месяцев нынеш
него года завод «Сибэлект- 
ромотор». План по реализа
ции продукции выполнен на 
102,9 процента. За два квар
тала моторостроители вы
пустили продукции на 8,2 
процента больше, чем за 
это же время в прошлом го
ду. Рост производительно
сти труда в соответствую
щий период составил 6,7 
процента. Снижена себестои
мость продукции на 163 ты
сячи рублей.

Такие результаты стали 
возможны благодаря само
отверженному Труду рабо
чих и инженеров, дальней
шему совершенствованию 
техники, технологии. Напри
мер. в этом полугодии в це
хе № 1 запущены современ
ные агрегатные сТанки, ко
торые составили целую ав
томатическую линию для об
работки станин электродви
гателей новой серии 4А-112, 
массовое производство кото
рых намечено начать Дирек
тивами XXIV съезда КПСС 
в девятой пятилетке.

Для многих тружеников 
завода нынешнее полугодие 
стало последним производ
ственным этапом в этой пя
тилетке — они выполнили 
задания 1975 года. Среди 
лучших — бригадир обмот
чиков пятого цеха 3. Г. Ки
селева, фрезеровщик литей
ного цеха Н. И. Алтухов, 
токарь Герой Социалистиче
ского Труда М. Я. Зудин и 
другие.

Наша опора—молодежь
Когда четыре года назад 

мы решили укомплектовать 
новый участок производст
ва только молодыми рабо
чими, этот шаг можно было 
посчитать неразумным. Ведь 
логика подсказывает, что 
уникальное оборудование 
нельзя доверять новичкам. 
Тем более, что в нашем це
хе достаточно отличных спе
циалистов, проработавших 
здесь по десять—пятнад
цать лет. И кому, как не им, 
осваивать новые станки? Но 
руководство цеха твердо ре
шило на этом участке соз
дать комсомольско-молодеж
ные бригады.

Конечно, мы понимали, 
что молодым потребуется 
время на освоение станков, 
что это скажется на выпол
нении плана. Но в перспек
тиве виделись большие пре
имущества. Комсомольско- 
молодежные бригады долж
ны были стать нашей основ
ной базой для подготовки 
специалистов. Здесь можно 
было бы обучать профессии 
новое пополнение. По своему

опыту я знаю: там, где в 
бригаду собрались новички 
одного возраста, обучение 
идет быстрее и успешнее. 
Молодежь постоянно совету
ется друг с другом, сообща 
решает возникающие вопро
сы. Ведь не секрет, что за 
помощью к ветеранам не
которые просто стесняются 
обращаться. Тут и природ
ная застенчивость, и боязнь 
оказаться смешным. А сре
ди ровесников все проще.

Прошло четыре года — 
срок достаточный, чтобы 
делать выводы. Опора на 
молодежь оказалась пра
вильной. Наши новые 
бригады не только быстро 
освоили производство, но 
стали в цехе и в объедине
нии «Сибкабель* зачинате
лями славных починов. Ком
сомольско-молодежный уча
сток постоянно перевыпол
няет план. Здесь выросли 
замечательные мастера 
своего дела—Ольга Петрова, 
Екатерина Дрежерук, Аль
бина Лысак, Татьяна Будае
ва, Валентина Шайдо, Свет

лана Епимахова, Нина Оси
пова. Пятеро молодых ра
ботниц этого участка ста
ли коммунистами. И очень 
показательно, что именно 
Комсомольске - молодежные 
бригады сейчас взяли обяза
тельство закончить выпол
нение пятилетнего плана к 

•105-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина.

Это очень серьезный эк
замен — завершить задание 
на восемь месяцев раньше 
срока. Но мы знаем, что на
ша молодежь его. успешно 
выдержит, потому что ма
стерства бригадам теперь 
не занимать.

Всякому ветерану произ
водства очень приятно ви
деть, что дело, которому ты 
посвятил всю жизнь, пере
дается в надежные руки. И 
вдвойне приятно, когда зна
ешь, что этим делом, своей 
работой молоде'жь гордится. 
В нашем цехе постоянно ор
ганизуются конкурсы ма
стерства, причем инициато
рами этих однодневных со

ревнований всегда выступа
ют сами молодые рабочие.

Цех наш готовит прово
локу всевозможных диамет
ров. Толщина проводков, 
проходящих через волочиль
ные машины, иногда Состав
ляет десятые доли милли
метра. Естественно, что 
здесь нужна особая тща
тельность в работе, нужна 

' предельная вниматель
ность. Но ведь передовые 
производственники, кроме 
всего, еще и намного пере
выполняют план. Поэтому 

.. каждый цеховой конкурс 
мастерства становится свое
образным семинаром, где 
изучаются передовые прие
мы труда, где все самое 
лучшее получает всеобщее 
признание.

Ведь это очень важно — 
обобщить опыт перелови-' 
ков. сделать его достоянием 

' всех. Замечу, что конкурсы 
мастерства превращаются 
у нас всегда в яркие празд
ники. Когда подведены ито-- 
ги, мы проводим вечер тру

довой славы, на котором 
чествуем победителей. Мо
лодежь готовит специально 
к этому событию концерт 
художественной самодея
тельности. Фамилии лучших 
рабочих заносятся в цехо
вую «Книгу трудовой сла
вы». •

Вся моя жизнь связана с 
«Сибкабелем», я помню 
многих людей, которые 
приходили в наш цех на ра
боту и уходили, не оставив 
в моей душе места для 
теплых воспоминаний. Пото
му что был наш цех отстаю
щих! и. как следствие этого. 
— большая текучесть кад
ров.

И вот сейчас, анализируя 
прошлые неурядицы, я могу 
утверждать," что одна из 
главных причин этого — 
отсутствие взаимопонимания 
в коллективе. Если нет все
общей заинтересованности, 
то добиться успеха очень 
трудно. Только монолитный 
коллектив способен преодо
леть любые трудности. И я 
хочу сказать, что сплотить 
наш коллектив помог имен
но комсомольско-молодеж
ный участок. Он, инициатор 
многих славных починов, 
стал своеобразным этало

ном, по которому начали 
сверять свои дела осталь
ные бригады.

В нашем цехе несколько 
участков, оборудование 
здесь самое разнообразное. 
И характерен такой факт. 
За последние годы ни на 
один из участков, кроме 
комсомольско-молодежного, 
мы не приняли ни одного 
нового рабочего. Обучение 
профессии новичков ведет
ся только в комсомольско- 
молодежных бригадах, те
кучесть кадров в нашем це
хе — самая малая во всем 
объединении «Сибкабель».

Недавно Ленинский рай
ком партии провел семинар 
секретарей цеховых пар
тийных организаций рай
она. На этом семинаре изу
чался опыт работы нйшего 
цеха. Было отмечено, что 
олора на комсомольско-мо
лодежные бригады принесла 
цеху заслуженный успех. 
Мы сейчас твердо знаем — 
нашей молодежи по плечу 
любые задачи.

Т. КАЛИНИНА, 
обработчнца волок, се
кретарь парторганиза
ции цеха № 1 объеди
нения «Сибкабель»,
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Б р а т с к о е  с о т р у д н и ч е с т в о
ВАРШАВА, 13 июля. 

(Корр. ТАСС). Предпразд
ничное волнение, атмосфера 
всеобщего подъема чувст
вуются в народной Польше 
на каждом шагу. Через не
сколько дней весь польский 
народ торжественно отме
тит 30-летие установления 
народной власти в стране.

30 лет социалистическо
го строительства — это так
же 30 лет интенсивного 
полъско-советокого сотруд
ничества. Развитие поль
ской экономики неразрывно 
связано с братской по-’ 
мощью, которую с первых 
дней освобождения оказы
вал ПНР Советский Союз. 
Металлургический комбинат 
ям. Ленина в Нова-Гуте, 
нефтепровод «Дружба», 
Плоцкий нефтехимический 
и нефтеперерабатывающий 
комбинат, строящийся сей
час металлургический ком
бинат «Катовице» — вот

только самые важные везти 
этого пути.

Оборудование для поль
ской энергетики и домо
строительные комбинаты, 
машины для сельского хо
зяйства и автомобили, 
электронно -вычислительная 
техника и стаяки... Список 
поставляемых сюда товаров 
с маркой «Сделано в 
СССР» можно было бы 
продолжить. А в печати 
появляются все новые И но- 
ные сообщения: «На элек
тростанцию «Нижняя Одра» 
из Советского Союза до
ставлен второй энергоблок 
мощностью 200 тыс. кило
ватт», «Крупнейший в 
Польше пресс, изготовлен
ный на советском заводе 
«Уралмаш», пущен «а ме
таллургическом комбинате 
им. Новотко», «Разверну
лась подготовка к сооруже
нию нового нефтеперераба
тывающего комбината в 
промышленном силезском

городе Бляховкя. Он про
ектируется и будет соору
жаться с помощью совет
ских специалистов».

В свою очередь в Совет
ском Союзе хорошо извест
на высококачественная про
дукция польской промыш
ленности.' В СССР идет 
почти треть всего экспорта 
Польши. Многие суда, бо
роздящие моря под совет
ским флагом, построены в 
Польше. Свыше 100 тысяч 
польских вагонов перевозят 
грузы и пассажиров по же
лезным дорогам Страны 
Советов. Советские покупа
тели хорошо знают поль
скую 1Косметику фирмы 
«Поллена», обувь фабрики 
«Радоскур». лекарства объ
единения «Польфа».

Тесное братское сотруд
ничество СССР и народной 
Полыни — яркий пример 
отношений между странами 
социалистического содруже
ства.

Новые п ро во кац ии
БЕЙРУТ, 13 июля. 

(ТАСС). Израильская артил
лерия подвергла вчера об
стрелу южноливанские насе
ленные пункты Махайбиб, 
Мне аль-Джебель, долину

Ас-Салуки. В результате 
вспыхнувших пожаров унич
тожены посевы на больших 
площадях и нанесен значи
тельный материальный урон 
населению.

Израильские самолеты со
вершили облеты деревень 
Кфар-Кала, Блида, Бинт- 
Джебейль, Ярун и Марун 
ар-Раас.

Газета «Бейрут» сообща
ет, что три израильских во
енных катера приблизились 
вчера к городу Сайда.

Д. КЕНДАЛЛ О СОВЕТСКО-АМЕРИКАНСКОЙ ВСТРЕЧЕ В ВЕРХАХ
I НЬЮ-ЙОРК. 13 июля. 
(Корр. ТАСС). Третья 
встреча на высшем уровне 
между Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым и президентом- 
США Р. Никсоном являет
ся несомненным успехом и 
отражает тот прогресс, ко
торого добились наши 
страны, вступив в новую 
эру межгосударственных 
отношений — эру разрядки 
напряженности и развития 
взаимовыгодного сотруд
ничества, заявил Д. Кен
далл, сопредседатель прав
ления американо-советского 
торгово-экономического со
вета, президент крупнейшей 
американской компания 
«Пепси ко».

Руководители наших 
стран, сказал он в беседе 
с корреспондентом ТАСС, 
•добиваются того, чтобы 
процесс ослабления напря
женности в отношениях ме
жду нашими великими стра
нами стал необратимым.

Что касается конкретных 
результатов советско-амери
канской встречи на высшем 
уровне, продолжал Д. Кен
далл, то уже тот факт, что 
два таких крупных государ
ственных деятеля поддер
живают сложившиеся между 
ними хорошие отношения, 
является особенно важным. 
Проведение регулярных 
встреч на высшем уровне 
содействует тому, чтобы От
ношения между нашими 
странами постоянно разви
вались и улучшались.

Я абсолютно не согласен 
с утверждениями некоторых

деятелей, в нашей стране, 
что московская встреча 
якобы не удалась, посколь
ку на ней не было, подписа
но каких-либо «драматиче
ских» документов, заявил 
Д. Кендалл. Во-первых, та
кие документы были подпи
саны, в частности те, кото
рые касаются ограничения 
подземных ядерных испыта
ний и мер по дальнейшему 
ограничению стратегических 
вооружений. Во-вторых, я 
не сторонник сенсаций, и* 
на мой взгляд, совсем не 
обязательно каждый год 
подписывать «драматиче
ские» документы. Главные 
соглашения между нашими 
странами, закладывающие 
основу для улучшения всего 
комплекса отношений, уже 
были подписаны в ходе пер* 
вой и второй встреч между 
Л. И. Брежневым и Р. Ник
соном. Сейчас нужно все 
усилия направлять на то, 
чтобы выполнять и претво
рять в жизнь уже подписан
ные документы, и это уже 
делается.

Я вижу, что прогресс в
последнее время был сде
лан огромный. И это естест
венно. Наши страны распо
лагают уникальными воз
можностями для развития 
торговли. Советский Союз 
находится в постоянном дви
жении вперед: стремитель
ными темпами развиваются 
все отрасли его промышлен
ности, увеличивается выпуск 
продукции, растет уровень 
жизни советского народа, 
значительно возросла * его

покупательная способность. 
В этом я наглядно убедился 
во время многочисленных 
поездок в вашу замечатель
ную страну.

Как в США. так и в 
СССР, сказал далее Кен
далл, технология достигла
высокого уровня, и обмен
достижениями в этой обла
сти является взаимовыгод
ным.

Д. Кендалл высказался за 
скорейшее одобрение кон
грессом США законопроек
та о торговой реформе, ко
торый предусматривает раз
витие Торговых связей меж
ду СССР и США.

На мой взгляд, тормозить 
развитие торговли между 
нашими странами — нездо
ровое явление. Сенатор 
Джексон с его попыткой за
работать на этом политиче
ский капитал в стремлении 
стать кандидатом в прези
денты от демократической 
Партии обречен на прЬвал. 
потому что нельзя делать 
бизнес на ухудшении отно
шений с другой страной, 
особенно с Советским Сою
зом. По всему, что делает 
сейчас сенатор Джексон, 
видно, что ой просто не под
готовлен и некомпетентен 
для того, чтобы стать прези
дентом. Проводимая им По
литика в корне ошибочна.

Со своей стороны хочу 
подчеркнуть, что абсолют
ное большинство американ
ского Народа, включая биз
несменов, выступает за рас
ширение торговли с СССР.

По Мнению Д. Кендалла, 
недалек тот день, когда Со
ветский Союз и Соединен

ные Штаты станут крупней
шими торговыми партнера
ми. Я верю, сказал он. что 
на земле будет мир и никто 
не посмеет начать войну, 
если США и СССР будут 
поддерживать тесные отно
шения.

Д. Кендалл отметил «ис
ключительно большую роль 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева в 
процессе нормализации со
ветско-американских отно
шений». Он сказал: Гене
ральный секретарь Л. И. 
Брежнев очень радушный и 
интеллигентный человек, у 
него редкое чувство юмора, 
открытый и искренний ха
рактер. Меня всегда пора
жает его работоспособность. 
Руководя такой великой 
страной, как Советский Со
юз. его внутренней и внеш
ней политикой, Л. И. Бреж
нев уделяет большое внима
ние советско-американским 
отношениям, постоянно
встречается с конгрессмена
ми, общественными и поли
тическими деятелями, бизне
сменами. Причем я знаю, 
что он уделяет этому огром
ную часть своего личного 
времени. Л. И. Брежнев 
проявляет глубокое знание и 
понимание всех проблем, ко
торые стоят перед нами. Я 
считаю, что народы Соеди
ненных Штатов и Советско
го Союза должны быть 
очень счастливы, что в этот 
исторический для наших 
двух стран период Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
является такой человек, 
как Леонид Ильич Брежнев.

Новые горизонты 
сотрудничества

Па р и ж . 13 июля. 
(ТАСС). Работа IX сессии 
постоянно действующей сме
шанной • советско-француз
ской комиссии подтвердила 
жизнеспособность сотрудни
чества двух стран и размах 
наших совместных начина
ний. заявил министр эконо
мики и финансов Франции 
Ж.-П. Фуркад. Он выступил 
на пресс-конференции, по
священной итогам работы 
советско-французской ко
миссии.

Советско-французское со-
тоудничество. подчеркнул 
Ж.-П. Фуркад, охватывает 
сейчас очень широкий круг 
вопросов в области Эконо
мики. науки, техники и 
Торговли. " Закончившаяся 
сессия уделила особое вни
мание вопросам расширения 
сотрудничества в области 
мирного использования
атомной энергии, исследова
ния космоса и цветного те
левидения.

Министр экономики и фи
нансов выразил удовлетворе
ние успешно развивающейся 
торговлей между Двумя 
странами.

Заместитель Председате
ля Совета Министров СССР. 
Председатель Государствен
ного комитета Совета Ми
нистров СССР по науке и 
технике * В. А. Кириллин, 
выступая на пресс-конфе 
ренции, отметил значитель
ный прогресс, достигнутый в 
развитии советско-фран
цузского сотрудничества за 
годы существования сме
шанной комиссии.

Р а зр я д к а -
велен

Тенденция к разрядке 
напряженности является в 
настоящее время преоблада
ющей чертой развития всей 
международной обстановки. 
Эту истину со всей очевидно
стью Подтвердила третья со- 
в е тек о -ам е р ик а н ск а я встреча 
На высшем уровне. Плодо
творные итоги переговоров 
советских руководителей с 
президентом США в Москве 
и беседа Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева с Р. Никсо
ном в Ореанде стали 'круп
ной вехой в историй отноше
ний между двумя странами, 
привели к заключению серии 
новых соглашений и к дости
жению целого ряда принци
пиальных договоренностей 
По важным проблемам совре
менности.

Видный американский по
литический деятель Аверелл 
Гарриман в интервью кор
респонденту ТАСС выразил 
убеждение, что подписанные 
в Москве соглашения о со
трудничестве Между СССР 
и США в области энергетики, 
жилищного и других видов 
строительства, долгосрочное 
десятилетнее соглашение о 
содействии экономическому, 
промышленному и техниче
скому сотрудничеству облег
чат развита! экономических 
отношений между двумя на
шими странами. «Большин
ство американцев, — сказал 
он, — Надеются, что москов
ские переговоры будут спо
собствовать дальнейшему ук
реплению контактов между 
двумя великими державами 
и помогут устранить опас
ность возникновения войны».

Ослабление угрозы ядер- 
ной войны и ликвидация 
опасных очагов напряженно
сти й конфликтов в мире бы
ли и остаются главным на
правлением в развитии со
ветско-американских отноше
ний. И на этом решающем 
направлении достигнуты но
вые крупные успехи. Прин
ципиальное значение имеет 
подтвержденная в докумен
тах третьей встречи в верхах 
решимость СССР и США 
прилагать и впредь совмест
ные усилия к устранению 
опасности войны, особенно 
термоядерной, к ограниче
нию' й, в' конечном счетё, ” к 
прекращению гонки вооруже
ний. Действия в этом направ
лении полностью соответст
вуют духу и букве историче
ского Соглашения о предот
вращении ядерной войны, 
подписанного год наз#Д.

Достигнута договоренность 
о том, что будут приняты 
меры, нацеленные на исклю
чение из арсеналов госу
дарств химического оружия, 
и приложены дальнейшие 
усилия, направленные на ог
раничение стратегических 
наступательных вооружений. 
.Заключен Договор об ограни
чении подземных испытаний 
ядерного оружия, предусмат
ривающий полное прекраще
ние, начиная с 31 марта 
1976 г., испытаний такого 
оружия мощностью свыше 
150 мегатонн и ограничение 
других подземных ядерных 
взрывов минимальным коли
чеством. Советская сторона, 
как известно, по-прежнему 
выступает за полное запре
щение всех подземных ядер
ных взрывов в военных це
лях, ойодю американская 
сторона сказалась пока не 
готовой пойти столь далеко. 
Тем не менее достигнутое ог
раничение подземных испы
таний ядсоногс оружия яв-

ие
ляется существенным допол
нением к ранее заключенно
му Договору о запрещении 
ядерных испытаний в атмос
фере, космосе и под водой.

Наконец, на московской 
встрече стороны подписали 
Протокол к Договору 1972 г, 
об ограничении систем про
тиворакетной обороны
(ПРО). Этот протокол пре
дусматривает ограничение 
для каждой из сторон разме
щения систем противоракет
ной обороны одним районом 
вместо двух, разрешенных 
указанным договором. Усло
вия для такого шага, кото
рый является мерилом дове
рия, устанавливающегося 
между Двумя Державами, Со
здались благодаря успешно
му выполнению Договора 
1972 г, й Временного согла
шения о некоторых мерах в 
^области ограничения насту
пательных стратегических 
вооружений. Претворение в 
жизнь упомянутого договора 
позволило обеим сторонам 
сэкономить большие средст
ва, необходимые для других 
неотложных национальных 
нуЖД. Достаточно сказать, 
что, по данным американ
ского федерального агентст
ва по разоружению Н кон
тролю над вооружениями, в 
США на создаНйе системы 
ПРО «Сейфгард» предназна
чалось истратить — и это 
было бы сделано, если бы 
не Подписание Договора 1972 
года,—около 20 млрд, долла
ров.

Как подчеркивается в по
становлений Политбюро ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совета 
Министров СССР, результа
ты третьей советско-амери
канской встречи на высшем 
уровне Являются существен
ным продвижением по пути 
укрепления мира и взаимно
го доверия, подкрепляют и 
углубляют разрядку между
народной напряженности.

Заключенные соглашения, 
направленные на сдержива
ние гонки вооружений и рас
ширение двустороннего со
трудничества, важны сами По 
себе, в силу содержащихся 
в них конкретных положе
ний. Но эти соглашения име
ют, несомненно, и более ши
рокий смысл й значение. 
Выступая по советскому те
левидению, посол США в 
СССР У. Стессел отметил: 
«Эти соглашения подчерки
вают тот факт, что мы взяли 
на себя совместные обяза
тельства поставить наши от
ношения на прочную основу, 
сделать процесс улучшения 
отношений между нашими 
странами 'необратимым. Это 
политика, которую проводит 
президент Никсон. Это поли
тика двух основных партий 
Соединенных Штатов. И это 
Твердое желание самого 
американского народа».

В дни московской встречи 
я находился в составе деле
гации советских журнали
стов, которая по приглаше
нию Национальной ассоциа
ции издателей американ
ских газет посетила Соеди
ненные Штаты. Многочис
ленные встречи и беседы с 
американскими бизнесмена
ми.'политическими, профсо
юзными и общественными 
деятелями, с простыми аме
риканцами привели нас к 
убеждению в том, что боль
шинству американцев при
шелся пн душе тот коренной 
поворот к лучшему, кото
рый происходит в советско- 
этиериканских отношениях.

вмени
Однако было бы крупной 

ошибкой забывать о суще
ствовании в США сил, про
тивящихся разрядке. Это не 
только крикливое, но и, к 
сожалению, весьма влия
тельное меньшинство, имею
щее своих «рулевых» у важ
нейших рычагов государст
венного аппарата США: в 
Пентагоне, ЦРУ, в руковод
стве крупнейших газет, в 
конгрессе и в бюрократиче
ской верхушке профсоюзно
го объединения АФТ—КПП. 
Это меньшинство, называе
мое иногда разношерстной 
коалицией представителей 
военно-промышленного ком
плекса, сионистских лобби и 
махровой реакции, стремит
ся превратить конгресс в 
главный тормоз в деле нор
мализации и развития совет
ско-американской торговли и 
экономических связей. Из-за 
усилий этой коалиции прави
тельство США до сих пор не 
выполнило взятое на себя по 
Токовому Соглашению обя
зательство предоставить Со
ветскому Союзу режим наи
большего благоприятствова
ния в торговле и ликвидиро
вать Таким образом дискри
минационную практику. Сей-, 
час эта разношерстная коа
лиция, глашатаем которой 
является сенатор Джексон, 
пытается добиться от кон
гресса запрета на предостав
ление экспортно-импортным 
банком кредитов Советскому 
Союзу. Эти враждебные кру
ги накануне московской 
встречи требовали отмены 
визита президента Р. Никсо
на в СССР. А когда их домо
гательства были отвергнуты, 
они сделали все, чтобы на
громоздить завалы на пути 
советско-американского со
трудничества.

Иными словами, ожесто
ченная борьба вокруг того, 
останутся ли США на из
бранной новой дороге мирно
го существования с миром 
Социализма, не прекращает
ся и каждый новый рубеж 
берется только с боя.

Но эти силы, сколь бы 
влиятельны они ни были, не 
в состоянии изменить настро
ения американского народа. 
«Большинство американ
цев», — пишет «Нью-Йорк 
пост», — предпочитают по
литику разрядки атомной ка
тастрофе». По мнению жур
нала «ЮС ньюс энд уорлд 
рипорт», в США «существу
ет сильная — почти всеоб
щая поддержка фундамен
тальной политики, направ
ленной на поиски дальней
шего улучшения отношений 
с Советским Союзом».

Плодотворные результаты 
третьей встречи на высшем 
уровне внушают оптимизм. 
Советский народ, полностью 
одобряя эти результаты, от
дает должное инициатив
ной, последовательной и це
леустремленной политике на
шей партии и правительства, 
которая позволила, исходя 
из реально сложившегося со
отношения сил, перевести 
межгосударственные отно
шения между СССР и США 
— государствами с противо
положными социально-эко
номическими системами. — 
от противоборства к мирно
му сосуществованию.

Новая встреча между со
ветскими и американскими 
руководителями показала,, 
что курс на разрядку будет 
и впредь неуклонно претво
ряться в жизнь.

С. ЛОСЕВ.

К новым, высоким уловам
14 июля в помещении Дома политического просвеще

ния состоялся областной слет передовиков рыбной про
мышленности, посвященный Дню рыбака. С , докладом о 
ходе выполнения социалистических обязательств 1974 
года выступил управляющий Томским рыбопромышлен
ным трестом М. Р. Фролов.

В прениях участвовали передовики производства, ру
ководители рыбопромышленных предприятий.

В работе областного слета приняли участие и вы
ступили на нем заместитель министра рыбного хозяйства 
РСФСР Е. И. Шапкин и секретарь обкома КПСС А. И. 
Бортников.

Участники слета передовиков приняли обращение ко 
всем работникам рыбной промышленности области. ,

В заключение большая группа передовых работников 
была награждена Почетными грамотами Министерства 
рыбного хозяйства РСФСР И ЦК профсоюза рабочих пи
щевой промышленности, значками «Отличник соцйали-

рыбного хозяйства РСФСР» истического соревнования 
ценными подарками.

Зал заполнили загорелые, 
крепкие люди — представи
тели Самой древней и муже
ственной профессии. Рыба
ки и рыбообработчики со
брались, чтобы подвести ито
ги полугодовой работы в 
определяющем году пяти
летки, наметить новые ру
бежи.

Свой традиционный пра
здник рыбаки встречают но
выми трудовыми успехами. 
Коллективы всех предприя
тий треста досрочно справи
лись с полугодовым Планом 
по всем технико-экономиче
ским показателям. Полугодо
вой план добычи выполнен 
на 164 процента, сверх пла
на выловлено 7.070 центне
ров рыбы. Против соответ
ствующего периода прошлого 
года выловлено рыбы больше 
на 9.074 центнера. С огром
ным подъемом трудится кол
лектив Александровского 
рыбокомбината, перевыпол
нивший свой полугодовой 
план в два раза. Намного пе
ревыполнили свои планы- и 
обязательства Парабельский, 
Молчановский, Каргасок- 
ский рыбозаводы и Колпа- 
шеВСКЯй рыбокомбинат.

Ритмичная работа всех 
предприятий треста — ре
зультат Не только благопри
ятной промысловой обста
новки, но, Главным образом, 
следствие Самоотверженного 
труда рыбаков, обработчи
ков, работников рыбацкого 
флота.

Вот что сказал в своем 
выступлении рыбак из Кар- 
гаска, кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени 
И. П. Смирнов:

— В моем звене 8 чело
век. Мы решили добывать в 
Год на каждого рыбака не 
менее 100 центнеров рыбы.- 
Я обязуюсь при пятилетием 
задании 500 центнеров до
быть 800 центнеров рыбы.

И. П. Смирнов по-хозяйски 
подсчитал резервы своего 
звена. Дополнительно, сказал 
он, можно добыть за счет 
увеличения количества при- 
тонеИйй 300 центнеров ры
бы, увеличения вентерей на 
лове — 50 и Нуриевыми не
водами — 150 центнеров 
рыбы.

Одобрение в зале вызва
ло заявление другого знат
ного рыбака из Александ
ровского Ф. П. Шайдта:

— Я обязуюсь вылавли
вать в год 200 центнеров 
рыбы, выполнить две пяти
летки и вызываю на сорев
нование И. П. Смирнова.

Социалистическое сорев
нование — это напряженные 
рабочие будни. . Образцы 
трудового героизма показы
вают рыбаки Александров
ского рыбокомбината, выпол
нившие свои пятилетние за
дания. В их числе X. А. 
Гельверт, А. Я. ГергарДТ, 
Н. И. Очёмкин, И. Е. Крю
ков, Н. Я. Панов, В, В. Ипо- 
ков. Г. С. Букреев и Ф. П. 
Шайдт. •

Замечательных успехов 
добились рыбаки бригад 

.Каргасокского рыбозавода, 
возглавляемые. И. К. Бары
шевым и Н. Ф. Щербане- 
вым, звена В. Г. Трифонова 
из Колпашевского рыбоком
бината, Лаекинской бригады 
Парабельского рыбозавода, 
которой руководит И. Е. 
Сонспаёв, рыбаки П. И. Да- 
нильченко, М. Ф. СмакотиН,

1 Е. А. Вебер из Молчанов- 
ского рыбозавода.

Много славных дел на 
счету рыбообработЧИЦ Е. С. 
Перемитиной, Л. А, Батури
ной, 3. Н. Карпович, М, Л. 
Прохоренко, А. И. Вагано
вой и многих других.

Трудовые подвиги рыбаков 
славит и достойно отмечает 
Родина. 8 лучших производ
ственников отмечены прави
тельственными наградами, 
130 человек награждены об
щесоюзным знаком «Побе
дитель социалистического 
соревнования 1973 года». 
На слете передовиков произ
водства говорилось не толь
ко об успехах и достижени
ях, но и о тех недостатках, 
которые имеются в работе 
рыбаков.

Начиная с 1973 года, в от
расли наметилось отстава
ние от заданий пятилетки по 
реализации, а с 1972 года 
— по улову рыбы. Дело йе 
только в изменении промыс
ловой обстановки. Из года в 
год возрастает энерговоору
женность на одного рыбака, 
казалось бы, средний улов 
Также должен увеличиваться, 
но этого не случилось. В 
1971 году, например, на од
ного рыбака было выловле
но 88 центнеров рыбы, а в 
1973 году — только 80.

А ведь передовые рыбаки, 
например. Н. Н, Кривошеин 
и П. А. Вайсбеккер из Алек
сандровского, выловили, по 
208 центнеров рыбы, в то 
время как отдельные рыба
ки — по 40—50 центнеров 
в 1973 году. Если бы все 
рыбаки добывали в среднем 
100 центнеров рыбы в год, 
кстати, инициатором этого 
почина явился И. П. Смир
нов, то в прошлом году было 
бы выловлено на тысячу 
тонн рыбы больше. А это 
значит, что был бы достиг
нут уровень задания пяти
летнего плана. Вот какие 
резервы кроются прежде 
всего в организаций труда, 
высокой трудовой и произ
водственной дисциплине. В 
Том же году потеряно толь
ко из-за прогулов две тыся
чи человеко-часов.

Огромное значение имеет 
механизация трудоемких ра* 
бот. Средний уровень ее в 
тресте низок и составляет 
лишь 40 процентов. Высту
павшие, в частности, рыба
ки А. П. Новосельцев и 
К. П. Жданов, отмечали. Что 
часто не хватает орудий ло
ва, техники высокой прохо
димости для облавливания 
отдаленных и таежных во
доемов.

НА СНИМКЕ: группа
участников областного сле
та рыбаков, ' награжденных 
значками «Отличник со
циалистического соревнова
ния рыбного хозяйства 
РСФСР» и Почетными гра
мотами Министерства рыб
ного хозяйства РСФСР и

Звеньевой К. П. Жданов 
рассказал об опыте исполь
зования неводовыборочной 
машины, которая позволяет 
сделать больше притонений, 
добыть больше рыбы.

Александровский рыбо
комбинат выполнил 4-леТний 
план реализации 10 ию
ля. Об этом доложил слету 
его директор А. Я. Несте
ров. Руководитель передово
го предприятия рассказал о 
поисках коллектива по уве
личению нагрузки на один 
катер-метчик за навигацию, 
организации трехсменной ра
боты на стреЖпеСках. Ора
тор подчеркнул, что в Тресте 
нет производственно-техниче
ского училища, а проблема 
кадров остается острой.

Большое значение имеет 
ремонт промыслового флота 
и подготовка его к путине. 
Однако на Колпашевском 
рыбокомбинате этому не 
придается нужное внимание.

Сегодня и завтра рыбных 
уловов во многом зависит от 
мелиоративных работ, про
водимых Колпашевской ма
шинно-мелиоративной стан
цией. В текущем году кол
лективом мелиораторов бу
дет выполнен объем работ на 
400 тысяч рублей. О воспро
изводстве рыбных запасов, 
об укреплении технической 
оснащенности станции гово
рил в своем выступлении 
экскаваторщик, секретарь 
партийной организацииМмс А. А. Супрун.

На слете отмечалось, что 
себестоимость добываемого 
одного центнера рыбы ос
тается высокой. Так, в 1972 
Году она Составляла 58 руб
лей 91 копейку, а в 1973 го
ду — 59 рублей 96 копеек. 
В числе основных причин 
удорожания — большой из
нос орудий лона, особенно 
сетей и вентерей, часто не
брежное отношение к про
мысловому флоту, браконь
ерство.

Рыбная промышленность 
не полностью удовлетворяет 
спрос населения в рыбной 
продукции. Главная задача 
состоит в том, чтобы, исполь
зуя внутренние резервы, до» 
полнительно к государствен
ному плану выловить 10.000 
— 12.000 центнеров рыбы. 
Хотя задание напряженно, 
оно по плечу коллективам

ЦК профсоюза рабочих 
пищевой промышленно! 
сти (слева направо) —  
рыбак Каргасокского ры
бозавода К. А. Кучуков, 
рыбак Александровского 
рыбозавода П. Ф. Калин, 
приемщица Колпашевского 
рыбокомбината А. М. Вага-

рыбоДобЫвающих предприя
тий.

В третьем Квартале, наибо
лее Ответственном периоде, 

.вступают в эксплуатацию 
сТрежевые и КурьеВЫе нево
да, проходит лов стерляди.

Для безусловного выпол
нения обязательств и до
полнительного задания не
обходимо укомплектовать 
все  ̂бригады, звенья пред
приятий плановым количест
вом рыбаков. Напряженность 
в работе Должна быть созда
на во Всех рыболовецких 
коллективах, независимо от 
достигнутых ранее результа
тов.

Выступавшие призвали 
рыбаков не допускать меж- 
йуТИНного перерыва в рабо
те, принять меры к Своев
ременной подготовке подлед
ного лова рыбы. Серьезное 
значение имеет организация 
механизированных звеньев 
На базе гусеничных Тракто
ров и вездеходов. Всего по 
тресту намечается организо
вать 14 таких звеньев.

На слете передовиков бы- 
, ло принято обращение Ко 
всем работникам рыбной 
промышленности области. 
Придавая исключительно 
важное Значение Дальнейше
му улучшению снабжения 
населения продуктами пита
ния, говорится в обращении, 
участники слета приняли на 
себя следующие социалисти
ческие обязательства:

Выловить сверх установ
ленного годового плана не 
мепее 10—12 тысяч центне
ров рыбы.

Выполнить план 1974 года 
по всем остальным показате
лям к 25 декабря. Для этого 
добиться вылова рыбы каж
дым звеном разрозненного 
лова 200 центнеров в год на 
один метчик в южных райо
нах н 300 центнеров — в се
верных районах;
• дополнительно создать п 
организовать работу не ме
нее 10 рыболовных звеньев:

своевременно приступить 
к вылову рыбы стрежевыми 
неводами;

я установленные сроки 
очистить тоневые участки 
для звеньев по лову рыбы 
оэерно-курьевыми неводами;

не допускать межпутинно-' 
го перерыва в работе рыба
ков;

нова, рыбак Александров
ского рыбозавода Ф. П. 
Шайдт, рыбак-звеньевой 
Колпашевского рыбокомбина
та К, П. ЖДанов и котель
щик-судосборщик Колпашев
ской судоверфи К. X. Ганн-

своевременно и качествен
но подготовиться к подлед
ному лову рыбы;

организовать высокопро
изводительную работу меха
низированных звеньев на ба
зе гусеничных тракторов и 
вездеходов в зимний период;

создать для рыбаков в ме
стах промысла необходимые 
культурно-бытовые условия;

направить четыре экспе
диционных звена для облова 
таежных вопоемов в районах 
рек Кетн, Чижапкн, Тыма, 
Напася.

За счет более рациональ
ного использования сырья, 
сверхплановой добычи рыбы, 
а также более полной за
грузки производственных 
мощностей выработать до
полнительно к годовому пла
ну не менее 8.000 центнеров 
пищевой рыбной продукции 
из речной оыбы, 100 тысяч 
условных банок консервов.

Значительно улучшить ка
чество и расширить ассорти
мент рыбной продукции, уве
личить ее выпуск в расфа
совке.

За счет внедрения новой 
техники и передовой техно
логии. достижений науки и 
передового опыта, экономии 
н бережливости, сокраще
ния потерь рабочего време
нил, повышения производст
венной дисциплины перевы
полнить задания по росту 
производительности' труда 
против плана не менее чем 
на один процент, снизить 
плановую себестоимость про
дукции на 0,5 процента.

Выполнить в 1974 году 
план капитального строи
тельства производственных, 
жилых и культурно-бытовых 
объектов к 25 декабря.

Своевременно осущест
вить комплекс подготови
тельных мероприятий для 
выполнения народнохозяйст
венного плана 1975 года.

Участники слета обрати
лись с призывом широко 
развернуть социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение планов 1974 
года и девятой пятилетки по 
вылову рыбы, выработке 
рыбной продукции каждым 
предприятием, рыбпунк- 
том, участком, бригадой и 
звеном.

В. ЗАПЛАТИЛ.

кель.
Фото В. КаЗанЦева.
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Ансамбль народных инст
рументов Парабельского 
районного Дома культуры 
создан давно. Он имеет свои 
традиции и своих постояя-

НИЕНИЕ ЗРИТЕЛЯ

«Неисправимый 
лгун» и другие

Кинокомедий стало боль
ше. Хороших и разных, ве
селых и невеселых.

Если посмотреть «за ис
текший ^квартал», ‘то к весе
лым фильмам зрители почти 
единодушно отнесли «Неве
роятные приключения италь
янцев в России». На «Ней
лон 100%» отреагировали 
сдержаннее. Более того, 
многие зрители испытывали 
чувство неловкости за не
которых хороших актеров,
которых авторы фильма
«заставили» играть прими
тивные и тусклые роли. 
Справедливо писал кино
критик Н. Клало: «После 
этой картины молодой ре
жиссер, не видевший Э. Га
рина в прежних его карти
нах, не захочет пригласить 
его сниматься... И Пуговки- 
на и Евстигнеева не пригла
сит,: если не знает все их 
прошлое. Нельзя же так 
компрометировать любимых 
актеров!».

И вот на экраны вышел 
«Неисправимый лгун» (сце
нарий Я. КостюкОвского и 
М.. Слободского, постановка 
В. Азарова, «Мосфильм»). 
Содержание фильма, изло
женное в «Спутнике кино
зрителя», несколько насто
раживает. Не слишком ли 
легковато и бесконфликтно: 
парикмахер Тютюрин по 
своей доброте и отзывчиво
сти постоянно попадает в 
уличные истории, из-за че
го систематически опазды
вает на работу; объяснени
ям его не верит.., из-за чего 
он не продвигается Тго служ- 
бё...

П р а в д& , ' й ’ Г л авнб й р о'л и —- 
Георгий Вицшг.' это уже 
вдохновляет. Но ." м ы п р и 
выкли к Вицину, прекрасно 
играющему алкоголиков, 
жуликов, негодяев, играю

щему в карикатурной, гро
тескной манере. А тут — 
положительный герой.

Но начинаем смотреть 
фильм и.,, не перестаем 
смеятьсц. Смеяться над ве
сёлыми приключениями Тю- 
тюрнна; • над остроумными 
ситуациями, откровенно па
родийными и .парадоксаль
ными сценами. Радует пре
красная игра Г. Вицина, 
В. Этуша, Н. Прокоповича 
(неожиданно «расцвел» его 
юмористический талант, до 
снх пор скромно продемон
стрированный в «Кабачке 
13 стульев»), • Эдиты Пьехи, 
играющей роль... Эдиты 
Ньехи.

В чем секрет удачи филь
ма?, В жизненности колли
зий, в ненавязчивости юмо
ра, в. добротной драматур
гии, в современности и в 
доброжелательности.

Вот таких комедий хоте
лось бы видеть на экране 
побольше.

Т. ЮРЬЕВ, 
инженер.

ных слушателей. Участника
ми его являются ученики 
школ, рабочие близлежащих 
совхозов, строители нефте
перекачивающей станции и 
линий электропередачи. Ан-

Лето в Томске, помимо 
присущих ему природных 
черт, имеет еще один отли
чительный признак. До
статочно пройти по город
ским улицам, и этот признак 
даст о себе знать самым чув
ствительным образом. Пе
шеходу то и дело придется 
перебираться через груды 
земли, обходить вырытые 
канавы. Томичи понимают, 
что раскопки — необходи
мые издержки благоустрой
ства старинного сибирского 
города. ' Прокладываются 
новые линии водопровода, 
канализации, подключаются 
к центральному теплоснаб
жению жилые кварталы. 
Недоумевают, негодуют то
мичи по другой причине: не 
всегда строители, разворо
тив улицу, спешат привести 
ее в порядок. Об этом крас
норечиво ‘ свидетельствуют 
редакционная почта, звонки 
читателей.

Оговоримся сразу; тема, 
так сказать монументаль
ных раскопок, не нова. О ■ 
них говорится на разного 
уровня совещаниях и за
седаниях, о них не раз пи
сала Наша газета. И тем не 
менее... Пройдемся по улице 
Дальне-Ключевской, ' там, 
Где ’ трамвайное, кольцо. 
Здесь, перевалив через 
хребты земли, щебня, грязи, 
мы увидим яму внушитель
ных размеров. Этому наш 
город обязан строителям 
управления «Спецстрой-1» 
треста «Спецстрой механи
зация». Не нужно быть гео
логом, чтобы определить 
давность ее происхождения. 
Рабочих не видно. Может, 
строители забыли про нее?

«— Нет, не забыли, — 
утверждает начальник про
изводственно - технического 
отдела управления В. Н. Ка- 
ричев. — Но нет людей; все 
брошены на сдаточные объ
екты.

Согласны, у руководите
лей управления есть веские 
основания помнить эту яму. 
Дело в том, что проходящий 
здесь коллектор каждую 
весну, как по графику, за
бивается. Раньше строите
ли. отремонтировав трассу, 
засыпали яму.

Сколько еще времени бу
дет «украшать» город это 
творение—неизвестно. В уп
равлении есть проект рекон
струкции коллектора, сме
та, и Каричев пообещал, что 
в июле, как только прибудут 
студенты, работы будут на
чаты. К сожалению, неизве
стно. что говорили руково
дители управления раньше. 
Может, тоже собирались 
устроить аврал силами сту
дентов, но помешали сда
точные объекты? Ведь кол
лектор-то и нынче не чис
лится в их числе.

Коллектор по Дальне-Клю
чевской — не единственный 
пример равнодушного отно
шения строителей к чистоте, 
порядку в городе. Как сооб
щил нам Г. Г. Тагильцев,

□ I ТЕАТР
ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ 

КУЗБАССА
16 ию ля —
в  помещ ении драматическо- 

о  т е а т р а  —  « А к у л и н а » .
Начало спектакля — в 19 

iac. 30 мии.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

Д6 июля — худож ественный 
[>ильм «Вий» — 20, 22.

самбль—частый гость в се
лах и деревнях райопа. Сей
час, в пору сенокоса, кол
лектив встречается с тру
жениками прямо на лугах.

Фото Е. Лисицына.

Н а в с т р е ч у  в ы с т а в к е  
< Сибирь социалист ическая» БИЙСКИЙ ХУД О Ж НИ К БРАЛГИН

...Перед нами — портрет. 
С него глядит сухонькая 
старушка с натруженными 
руками. Хлопотала, хлопо
тала. присела на минутку на 
край кровати и задумалась. 
Бесконечно доброе, чуть
грустное выражение глаз
старой женщины говорит о 
се большой душе, о нелег
кой жизни за плечами. На 
стене — фотография в рам
ке. Дети и внуки. II муж, не 
вернувшийся с войны...

Это как раз тот случай, 
ксьрда портрет становится 
картиной, художественным 
обобщением. В основе этого 
обобщения лежит глубокая 
идея о вечном' движении вре
мени; и о его единстве. Та
ким образом, полотно - ока
зывается динамичным.

_Л' Умение мыслить- глубоко 
и образно, ощущать движе
ние време-нн характерно для 
молодого бнйскЬго художни
ка Юрия Бралгина. Детство 
и юность Юрия прошли на 
Алтае, « селе Гуселетове; 
Мальчика навсегда покори
ли красота Касмал янского 
бораГ раздолье алтайских 
степей, в которых раскину
лось село. Еще в школе он 
начал рисовать. Осознанное 
стремление стать _ художни
ком пришло во время воен
ной службы на Тихоокеан

ском флоте. Тогда его сю
жетами -надолго стали море 
и моряки. Уже в те годы у 
начинающего ’ “ художника 
проявились его сильные ка
чества — умение найти ха
рактер образа, не'теряясь в

деталях,- подчинить частное 
общему.

Потом был Дальневосточ- 
■ный (гнстнтут искусств. В 
1966-м Юрий вернулся на 
Алтай.' в- Бийск. -

Внутренняя ‘динамич
ность! умение ощутить и пе
р е д а т ь  течение времени ха
рактерны для лучших работ 
художника. Причем в самых 
разных жанрах. Вот натюр
морт «Цветы в окне*. На 
нем. есть, конечно, п д-веты, 
и окно. Но. .усложняя тему, 
художник изобразил за ок
ном зимний городской пей
заж е бытовыми деталями — 
вывеской- магазина, катком, 
куда-то' спешащими прохо- 

-жимн... И снова у зрителя 
возникает чувство., движе
ния непрекращающейея

жизни. А перед нами — 
«только* натюрморт.

Еще одна работа — кар
тина «Семья*. На ней муж. 
жена и трое детей — моло
дая алтайская семья. Все 
сидят тесной группой, как 
на фотографии. Казалось бы 

' — воплощенная статич
ность. Но для передачи 
внутренних связей этих 
людей, теплоты их взаимо
отношений художник приме
нил мастерскую игру теп
лых полутонов. И снова по
лотно оживает.

Такое сочетание мону
ментальности и мягкости, 
психологической * глубины и 
лиризма присуще вообще 
лучшим работам Юрия 
Бралгина.

В прошлом году Юрий

Бралгия успешно выступил 
на зональной выставке м 
лодых художников в Омск.._. 
В этом году он Повторил 
этот свой успех на выстав
ке бийских художников в 
Барнауле и на выставке мо
лодых художников Алтая. 
Сейчас он готовится к уча
стию в зональной выставке 
«Сибирь социалистическая». 
Некоторые его работы уже 
рекомендованы на эту вы
ставку.

Остается только пожелать 
Юрию Бралгину новых 
творческих успехов и инте
ресных встреч - со зрителя-

Г. РАКИТИН, 
директор выставочного 
зала Союза художников.
г. Барнаул.

■ I I

РАСКОПКИ
;Рбйд печати:

главный инженер комбината 
благоустройства Кировского 
района, весной работники 
«Спецстроя-1» раскопали 
также улицу Туркменскую 
на Степановне. И тоже ос
тавили; работы почти не ве
дутся. Жители ближайших 
улиц оказались в осаде: к 
их домам даже подойти 
'трудно. А случись пожар, 
кому-то понадобилась ско
рая медицинская помощь? 
В этом случае уже не прихо
дится говорить об архитек
туре — был бы элементар
ный порядок.
. .. Странно, но факт: началь
ник производственно-техни
ческого отдела СУ-4 треста 
«Томснпромстрой» Е. Д. 
Зильберман почти слово в 
слово повторил Каричева, 
называя причины застоя на 
линии водопровода по пере
улку Соляному: люди на 
сдаточный объектах, плани
руем ‘закончить трассу к 
концу лета. Правда, Ефим 
Давидович добавил еще од
ну: трест плохо обеспечи
вает материалами. Добро 
бы, речь шла о солидном ма
гистральном трубопроводе, 
нет, дело' в считанных мет
рах.

Не торопятся заканчивать 
теплотрассу на Каштане 
строители СУ ГРЭС-Н. Хотя 
сроки, установленные Ле
нинским райисполкомом, 
давно уже прошли, работа 
почти не движется.

Небрежно отнесся к наве
дению порядка на переулке 
Дербушевското начальник 
ГОРЁМ-Ю треста «Томск- 
трансстроц» II. Е- Плотни
ков. Покрытие здесь взло
мали, 9 взамен наспех поло
жили плиты. Дорога превра
тилась в полосу .препятствий 
для интенсивного потока 
автотранспорта.

Поразив по ямам и кана
вам, штурмуя горы из 
грунта, невольно прихо
дишь к мысли, что копают 
все, кому не лань. Действи
тельно, в числе раскопщи
ков—строители, водопровод
чики, эксплуатационники 
газовых, тепловых сетей. 
Так ли.уж все раскопки обу
словлены . необходимостью? 
Думается, нет. Многие из 
них предопределяются зара
нее.

-г- В прошлом году город
ской дорожный ремонтно- 
строительный трест про
кладывал ливневку по ули
цам Герцена и Белинского, 
нарушил около двадцати ко
лодцев,—жалуется началь- 

- ник отдела водосетей управ
ления водопроводно-канали
зационного хозяйства В. В. 
Копытов.

А. 1
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ;
имени М. ГОРЬКОГО

« Л и л о в а я  а и а ц и я »  —  8-40,
0 -2 0 ; 12. >3-40, 15-20. 17. 18-40.
0 - 20. 22. « Ш а н т а ж »  —  9. Ю -50 ,
2-40. 14-30, IG-2Q. 18-10, 20.
1- 50. З а л  к и н о х р о н и к и .  « Р о - 
1е н с к а я  м а д о н н а » ,  « О д и н н а д - 
а т ы й  р а у н д » , « Х о ч у  п и т ь »  —
0- 05. 12-15. 14-25. 1 6 -3 5 .1 9 -5 0 .
2. « А р к а д и й  Р а й к и н »  —  9,
1- 10. 13-20. 15-30. /17-40,20-55. 
Х л е б о р о б ы »  —  18-45.

«ОКТЯБРЬ*
« Л и л о в а я  а к а ц и я »  —  8-40,

0-15, 11-50. 13-25. 15. 16-35.
8-10. 20, 21-35. « Ш а н т а ж »  —

8-40. 12-30. 14-25. 16-20. 18-15,
2 0 -  10, 22. Для д е те й  —  м у л ь т -  
с б о р н и к  №  9 —  10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Ш а н т а ж »  —  8-50. 10-45.

12-40, 14-35, 16-30, 18 -25 ,20 -20 ,
22-05. « Д е к а м е р о н -4 0 »  —  9,
12-20. 15-40. 17-20, 18-50. 20-30, 
22-05. Для детей —  « У  з а с т а в ы  
« К р а с н ы е  к а м н и *  —  10-40, 14.

«ПИОНЕР»
« Ч и п п о л и н о »  —  9, 10-40,

12- 20, 14. 15-40. « С и б и р с к и й
дед» —  17-20. 19-10, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
« Т е щ а »  —  18, 20, 22. 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« Н е и с п р а в и м ы й  л г у н »  —
11- 40. 13-20. .15, 16-40. 18-20,
20. 21-30. Для. детей —  « П я 
т е р к а  о т в а ж н ы х »  —  10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО*

« С в ад е б н о е  т а н го »  —  11-40.
13- 20. 15. 16-40. 18-20. 20,
21 - 40. Для детей —  м у л ь т - 
с б о р н и к  —  10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

♦  Н е и с п р а в и м ы й  л г у н »  —  17,
19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« С в а д е б н о е  т а н го »  —  18, 20. 

Для де те й  —  «И  т о гд а  я с к а 
за л  —  н е т»  —  I I .

«СИБИРЯК*
« Н е и с п р а в и м ы й  л г у н »  —  11,

12- 40. 14-20. 17-40. 19-20. 21.
Для д е те й  —  « А л и -Б а б а  и со
р о к  р а з б о й н и к о в »  —  9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« С н и м а й  ш л я п у ,  н о гд а  ц е л у 
е ш ь »  —  17, 19. « П о д р о с т к и »
(две серии) — 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

« М о л о д е ж ь  в  б у р ю »  —  15.
17. 19. 21.

— Неправда, — с порога 
отмел обвинение в свой ад
рес главный инженер треста 
А. В. Михайлов. — Мы там 
не работали.

Потом, правда, главный 
инженер припомнил, что там 
они работы вели, но ничего 
не ломали: «Водопроводчи
ки строят козни . против 
нас». Чтобы установить ис
тину, договорились разо
браться на месте. И вот на 
перекрестке улиц Герцена и 
Белинской встретились ру
ководители управления во
допроводно - канализацион
ного хозяйства и дорожно
строительных управлений 
Встретились, чтобы убе
диться, что восемнадцать 
колодцев засыпаны землей, 
разрушены, забиты гравием. 
Но это грехи прошлого года. 
Нынче трест ведет асфаль
тирование улицы Белинско
го между проспектом Фрун
зе и улицей Герцена,

— Что же вы делаете, а? 
— горько вопрошал И. 3. 
Райскин, главный инженер 
управления водопроводно- 
канализационного хозяйства, 
тыкая пальцем в заваленный 
колодец. — Ведь в случае 
аварии мне придется взло
мать свежее асфальтобетон
ное. покрытие, чтобы подо
браться к магистрали.

Начальник ДС-1 Ю. П. 
Барнашов успокаивал: сде
лаем все, как надо.

— Нет, не сделаете, я 
знаю, — уверял И. 3. Райс
кин. — Мы с вами .уже не 
раз ходили по этим улицам 
и выясняли, что и как нуж
но делать. Вы обещали — 
и сделали ливневый колодец 
прямо на трассе водопрово
да. Кому нужна такая ра
бота?

Ответ прост — дорожни
кам. В потояе за пла
ном они халатно отно
сятся к нуждам комму
нальщиков. Что значит за
сыпать, чзакрыть асфальтом 
колодец? А то, цто в случае 
аварии водопровода придет
ся копать улицу. Халат
ность по отношению к про
екту и к своим коллегам по 
работе обернется убытком, в 
тысячи рублей государст
венных средств, потерями 
в благоустройстве. Таких 
случаев практика знает не
мало.

Допустимо ли, чтобы в 
городе строители самоволь
ничали? Вопрос далеко не 
риторический. ПМК-14 
объединения «Союзтомск- 
мелиорация» прокладывает 
канализационную магист
раль по улице Белинской 
для нужд своего дома. Ули-

а

ца Белинского. не знает по
коя — ее из года в год ко
пают и перекапывают: под
земные коммуникации соо
ружаются в разные годы, 
порознь. Мало того, сейчас 
канализация строится в не
посредственной близости от 
четвертого водовода, питаю
щего центр города. Между 
двумя магистралями нет и 
метра, лотки лежат бок о 
бок. Санитарные же нормы 
предусматривают грунтовую 
подушку не менее трех мет
ров толщиной.

— В случае порыва кана
лизации стоки могут по
пасть в водопровод, — объ
ясняет И. 3. Райскин. — Я 
категорически запретил ме
лиораторам продолжать ра
боты. но они и слушать об 
этом «е хотят.

Необходимо отдельно 
сказать о колодцах. Невин
ные по своему назначению, 
они стали источником повы
шенной опасности для пеше
ходов, особенно детей, для 
авто- и мототранспорта. Де
ло в том, что открытые ко
лодцы можно увидеть и в 
центре густонаселенного 
микрорайона, и на самом 
проспекте Ленина. Люки 
без крышек на магистралях, 
проходящих через тихие 
уголки города, подчас и 
вовсе бывают без присмот
ра.

Колодцы принадлежат 
■множеству городских уп
равлений и предприятий, 
комбинатам благоустройст
ва. Водопроводчики, к при
меру, говорят, что у них ко
лодцы закрыты: каждый 
день они объезжают маги
страли, приводят колодцы в 
порядок. Специальные 
бригады созданы в район
ных комбинатах благоуст
ройства. На словах все, хо
рошо, а на деле колодцы 
зйяют темнотой открытых 
люков.
’ Беда в том, что председа

тели райисполкомов и их за
местители привыкли к недис
циплинированности строите
лей. не используют богатый 
арсенал принудительных 
средств. Почти Никто из них 
не привлекается к админи
стративной ответственности 
за нарушение сроков раско
пок, организациям не предъ
являются денежные штра
фы, предусмотренные поло
жением. А исполком горсо
вета и его отдел коммуналь
ного хозяйства не предъяв
ляют райисполкомам реши
тельных требований, снизи
ли ответственность за стро
гое соблюдение сроков рас
копок, за внешний вид обла
стного центра.

Е. ПОНОМАРЕНКО, 
нештатный инспектор 
городского комитета 
народного контроля. 1 

И. БЫЧИХИН, 
сотрудник Кировского 

РОВД.
В. МОКРУШИН, 

наш. корр.

В Т О Р Н И К ,  16 и ю л я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
13.20. Новости. 13.30. Для 

ш кольников. «Всемирный сле
допыт». 14.00. «Сельские встре
чи». 14.30. «Клуб кинопутеш е
ствий». Ведет передачу Ю. А. 
Сенкевич. 15.30. Песни компо
зитора С. Туликова.

С 16.00 до 21.00 — переры в. 
ТОМСК

21.00. Новости. 21.11. «Дим
ка». Киноновелла. 21.40. Вест
ник ЦНТИ. «Бригадный метод 
работы трансттоотников».

М О С К В А
22.00. Новости. 22.15 —23.25. 

П ремьера телевизионного доку
ментального фильма «Камара- 
д о с—товарищ и». («Мосфильм» 
по зак азу  ЦТ). Вступительное 
слово Р. Кармена.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

18.30. «ЛеТо-74». «Отчего пу
стует пляж?». 18.45. «Дни, часы  
и минуты Л арисы  Сахьяновой». 
Документальный фильм. 19.00. 
—20.40. Д. Пристли. «Доктор 
Солт уезж ает». Фнльм-cnteK- 
такль Ц ентрального телевиде
ния. 1-я и 2-я серии.

Пушкиниана 
книжных

С каждым годом растет 
у нас число книголюбов, ко
торые не могут обойтись 
без томиков Пушкина. Зна
чительно пополнилась армия 
почитателей великого рус-1 
ского поэта в этом году,

В

з н а к а х

когда отмечалось 175-летие 
со дня рождения А. С. Пуш
кина. К этой дате книги 
многих ценителей пушкин
ской лиры украсились юби
лейными экслибрисами.

Книжных знаков с изо
бражением Пушкина и экс
либрисов, созданных по мо
тивам его произведений, 
очень много. В свое время 
большой вклад в миниатюр
ную пушкиниану внесли та
кие видные художники-ил
люстраторы, как К. Теодо
рович, С. Телингатер, А. По
жарский.

Экслибрисы старых ма-

стеров графики п молодых 
художников, которые про
должают вдохновенно тру
диться над образом великого 
поэта, являются достойным' 
вкладом' в пушкиниану на
шей страны.

В. СТЕНЬКИН.

-Н А  Т Е М Ы  С Е З О Н А '

В р а г  под з о н т и к о м
Отдых на лоне природы 

наряду с прелестями таит в 
себе немало и опасностей. 
Одна из них—встреча с ядо
витыми растениями?. В Сиби
ри немало трав, случайное 
употребление которых в пи
щу может привести к серь
езному расстройству здо
ровья, а нередко и к смерти. 
То, о чем мы предостерега
ем, .касается всех, даже тех, 
кто и в пригороде не быва
ет: ядовитые растения' мо
гут вырасти, во дворе ваше
го дома. Случаи отравления 
мы наблюдаем не только 
среди детей, но н взрослых.

Вот самый опасный враг 
нашего здоровья — цикута, 
или вех ядовитый. Растет в 
сырых, заболоченных ме
стах. Путая с другим расте
нием, которое тоже имеет 
зонтик, полый ствол и часто 
продается на базаре как ла
комство, дети пытаются его 
есть и получают смертель
ные отравления. Светло- 
желтое корневище этого 
растения похоже на репку и 
петрушку. На изломе ■' ое- 
лое. крахмальное, источает 
очень приятный запах. На 
продольном срезе хорошо 
различаются полости. Листья 
в общем очертании тре
угольные, нижние — триж
ды, верхние — дважды пе- 
ристорассеченлые. Дольки 
довольно широкие, на вер
хушке заостренные. Верх
няя поверхность листа тем
но-зеленая, гладкая, блестя
щая. Цветки белые, мелкие, 
собраны в многолучевые 
сложные зонтики. Все ча
сти цикуты ядовиты, не те
ряют этого качества ни при

варке, ни при сушке. Силь
ный яд — цикутотоксин —- 
поражает нервную j систему, 
вызывает судороги. Отрав
ление немедленно кончается 
смертью.

Болиголов пятнистый 
можно встретить под забо
ром, на. пустыре. Корень у 
него — как у петрушки, 
листья—как у моркови. На 
листовых черенках и глад
ком цилиндрическом, сильно 
разветвленном стебле—оби
лие пурпуровыд крапинок и 
пятен. Во время цветения 
от мелких цветков, собран
ных в многолучевые зонти
ки, исходит неприятный мы
шиный запах. Отравление

дает о себе знать через .не
сколько минут. Отравленно
го болиголовом человека 
можно спасти, если быстро 
вызвать рвоту, промыть же
лудок и немедленно вызвать 
врача.

Опасность отравления ис
ходит также от представите
лей лютиковых — прострела 
(сон-трава, подснежник), лю
тика едкого, ползучего и 
других. Часто дети собира
ют букет из желтенькой «ку
риной слепоты» — это и 
есть лютик ползучий, сок 
которого при попадании на 
кожу, слизистые оболочки 
глаз, носа или пищевода вы
зывает зуд, покраснение, 
опухание, пузыри, трудно 
заживляемые раны' типа ожо
га второй степени. Может 
наступить временная слепо
та. При высыхании эти рас
тения становятся безвред
ными.

Ядовитые растения—беле
на, чемерица, волчье лыко, 
вороний глаз встречаются 
редко.

Мы советуем родителям 
серьезно заняться воспита
нием у детей осторожного 
обращения с цветами и ди
корастущими ягодами. Надо 
чаще читать им иллюстри
рованные книги, по которым 
можно различить, какое рас
тение — друг, а какое, при 
случайной встрече с ним, — 
враг здоровья.

Т. БЕРЕЗОВСКАЯ,
доцент кафедры фар
макогнозии медицинско

го института.
* * *

На рисунке: лютик (еле- <• 
ва); цикута и ее корень.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В Т О Р Н И К ,  16  и ю л я
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. М узыкальны й антракт. 
7.50. Реклам а и объявления.
9.00. По страницам  газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. «Заготовка -кормов 
— ударны й фронт». 9.25. Ли
тературн ая передача. 9.45. Кон
церт классической музыки.
19.00. Последние известия. 
19.11. Радиож урнал «Строи
тель». «Водовод — вторая оче
редь» — репортаж . Баш енный 
кран над селом. Будни строи
телей. Концерт.

Редакция газеты «Кра
сное знамя» требуются ма
шинистка и стенографистка.

Обращаться: г. Томск, 
пр. Фрунзе, 103, коми. 18.

ВНИМАНИЮ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ 

СОВХОЗОВ И КОЛХОЗОВ
ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ!
Томская передвижная ме

ханизированная колонна 
N° 1 производит ремонт 
только тех скважин, кото
рые находятся на техниче
ском обслуживании. .

Срочно заключайте до
говоры на техническое об
служивание.

Наш адрес: 634023,
Томск, ул. Ракетная, 3.

.  ЦИРК
С 20 июля—новая программа ташкентского коллектива

« М О Л О Д Ы Е ' С Е Р Д Ц А »
В программе:
ДУНЦИН-ФУ

(иллюзионный аттракцион)
Марина ФАДЕЕВА

(дрессированные попугаи)
Тамара СЕМЕНОВА 

(дрессированные собачки и обезьяна)
Альфред КОСАРЕВ 

(сальто-мортале на лошади)
Паузы заполняет популярный клоун артист кино и

ЦИрКа Юрий ПОПОВ
с партнерами Тошей и Антошей.

Начало—в 20 часов. В субботу—в 16 и 20 часов; 
в воскресенье — в 12, 16 н 20 часов.

1 АВГУСТА В ПОМЕЩЕНИИ ДРАМАТИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ
.f

ЧЕЛЯБИНСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕАТРА 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА им. М. И. ГЛИНКИ

СПЕЦИАЛИЗИРОВАН
НАЯ ФИРМА «ТОМИЧ»
доводит до сведения руково
дителей хозяйств, водителей 
автомобилей, что на землях 
совхозов «Томич», «Степа- 
новский», «Батуринский», 
«Томь» КАТЕГОРИЧЕСКИ 
ЗАПРЕЩЕНО сваливать 
мусор, пищевые, строи
тельные и производствен
ные отходы всех видов, а 
также ездить на автомоби
лях. лошадях по посевам 
хлебов, картофеля, овощей.

Виновные будут привле
каться к материальной от
ветственности в соответствии 
с законодательством.

Дирекция фирмы 
«Томич».

В Доме быта № 2 (ул. 
Красноармейская, 114) ре
монтируют кожгалантерей- 
ные изделия:

сумки — спортивные, хо
зяйственные, пляжные, ве
черние, повседневные;

чемоданы разных раз
меров из натуральной и ис
кусственной кожи;

портфели — школьные, 
мужские и дамские;

папки разных размеров. 
Пользуйтесь услугами 

комбината «Обувщик»!

Челябинскому оперному 
театру с 31 июля по 20 ав
густа требуются квартиры.

С предложениями обра- - 
щаться в кассы театра и по 
телефонам N°Ns 2-48-41, 
2-44-90. ‘ ••„V.-r-*" ^

Томскому мясокомбинату 
требуются ученики различ
ных специальностей.

Принимаются граждане 
мужейого и женского пола 
не моложе 18. лет. Срок обу
чения — 1 месяц.

За период учебы выплачи
вается стипендия 60 рублей, 
кроме стипендии, за выпол
ненную работу выплачивает
ся зарплата. Поеле учебы 
работа предоставляется на 
Томском мясокомбинате, 
среднемесячная зарплата — 
160—200 рублей.

Жилплощадью обеспечи
ваются: одинокие — обще
житием гостиничного типа, 
семейные — квартирой в те
чение 4 —6 месяцев.

Обращаться: 634009,
Томск, ул. Нижне-Луговая,
4. Телефоны NeJsl® 2-90-289 
или 2-39-03, доп. 3-31.
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г. Томск, областная типография
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